
AYORA / COFRENTES / JARAFUEL /  ZARRA / CAMPORROBLES /CAUDETE DE LAS FUENTES / CHERA/ REQUENA /  UTIEL / VENTA DEL MORO / VILLARGORDO DEL CABRIEL

REVISTA Nº 30 ENERO 2024



sumario

Dirección:

Javier García

Colaboradores:

Yolanda Hernández

Laura Sánchez

Sara Contreras

Antonio Soriano

Marketing:

María Orero

Comercial:

Ernesto Montés

Ocicom - Iv.revistalocal no 
puede ser reproducida, distri-
buida, comunicada publica-
mente o utilizada, ni en todo 
ni en parte, ni registrada en, 
o transmitida por, un sistema 
de recuperacion de informa-
ción, en ninguna forma, ni por 
ningún medio, sea mecáni-
co, fotoquímico, electrónico, 
magnético, electro-optico, 
por fotocopia o por cualquier 
otro, ni modificada, alterada 
o almacenada sin la previa 
autorización por escrito de 
la sociedad editora. Queda 
expresamente prohibida la 
reproducción de los conteni-
dos de iv.revistalocal a traves 
de recopilaciones de artículos 
periodisticos, conforme al ar-
ticulo 31.1 de la LEY 23/2006, 
texto refundido de la Ley 
de Propiedad Intelectual. 

Para autiorizaciones: info@
ocicom.es

AMACMA D-8. ..........................................  3
AYORA.......... ............................................  4
ZARRA....................................................... 5
JARAFUEL ................................................  6
COFRENTES ..............................................  7
MASA DE AGUA .......................................  8
CHERA................................... ................... .9
CAMPORROBLES .....................................10
VENTA DEL MORO ...................................11
VILLARGORDO DEL CABRIEL.................12
SERGIO RAMOS FOTOGRAFIA ...............13
CAUDETE DE LAS FUENTES....................14

MARGARITA IRANZO ...............................15
REQUENA .................................................  16/20
VIA CERO .................................................21
TIERRA BOBAL ........................................22
UTIEL ........................................................23/25
LIBRE ........................................................26
ENOFORUM ..............................................27
COVIÑAS...................................................28
DO UTIEL REQUENA ................................29/31
CONTRAPORTADA ..................................32

Ocio y Comunicaciones de tu Ciudad - Desarrollos digitales a medidaPág...2



Páginas web, Apps, Control de accesos, Entradas, Fidelización clientes... Pág... 3

ESTIMADOS PATROCINADORES, ANUNCIANTES Y APRECIADOS LECTORES:
Al reflexionar sobre el trayecto que hemos recorrido juntos durante este año que llega a su fin, nos embarga una profunda gratitud que queremos 
expresar de corazón. El año 2023 ha sido un período excepcional, marcado por desafíos superados, metas alcanzadas y momentos que nos han 
dejado huella. En cada paso de este camino, su apoyo inquebrantable ha sido la piedra angular de nuestro progreso y nos llena de alegría el 
poder dirigirnos a ustedes en este momento.

A nuestros queridos patrocinadores y anunciantes, queremos manifestarles nuestra sincera apreciación. Su respaldo generoso y compromiso 
continuo han sido un faro de inspiración para nosotros. Han sido aliados fundamentales en la realización de nuestras metas y proyectos, brindando 
no solo recursos, sino también su confianza en nuestra visión. Gracias por creer en nosotros, por colaborar estrechamente y por hacer posible cada 
paso que hemos dado.

A ustedes, nuestros estimados lectores, les debemos una gratitud que rebasa las palabras. Su fidelidad, compromiso y entusiasmo por nuestro 
trabajo nos motiva diariamente. Cada vez que interactúan con nuestro contenido, nos dan fuerzas para seguir adelante y para superar desafíos. 
Sus comentarios, apoyo y dedicación son la razón por la cual nos esforzamos incansablemente por ofrecer lo mejor de nosotros.

En este momento de transición hacia el nuevo año, deseamos enviarles nuestros más sinceros augurios para el 2024. Que sea un año rebosante 
de oportunidades, éxitos y momentos de felicidad que perduren en sus vidas. Que cada día esté colmado de experiencias enriquecedoras y 
aprendizajes que los impulsen hacia adelante.

Mirando hacia el futuro, nos emociona pensar en los nuevos horizontes que se abren ante nosotros. Sus contribuciones y apoyo han sido cruciales 
para nuestro crecimiento y nos llena de entusiasmo seguir avanzando juntos. Prometemos redoblar nuestros esfuerzos para ofrecer contenido 
innovador, relevante y de calidad que satisfaga sus intereses y necesidades.

Además, nos comprometemos a fortalecer nuestra relación, a escuchar sus sugerencias y a seguir siendo un espacio donde su participación y 
retroalimentación sean siempre bienvenidas. Queremos seguir siendo una fuente confiable de información, entretenimiento o cualquier valor 
que busquen en nuestro trabajo.

Al concluir este año, queremos expresar nuestro más profundo agradecimiento por formar parte de esta comunidad. Sin ustedes, nuestra trayectoria 
carecería de significado. Han sido la fuerza impulsora detrás de cada logro y éxito que hemos alcanzado.

En esta época de renovación y esperanza, les deseamos a cada uno de ustedes y a sus seres queridos un próspero, saludable y feliz año nuevo. Que 
el 2024 esté colmado de momentos memorables, oportunidades emocionantes y realizaciones personales que fortalezcan su camino.

En adición, nos emociona compartir con ustedes nuestros planes para el próximo año. Estamos comprometidos en expandir y fortalecer nuestras 
plataformas digitales, en particular nuestro canal de YouTube. Este 2024 será testigo de una mayor dedicación hacia la creación de contenido en 
este espacio, donde buscaremos ofrecerles experiencias más inmersivas, informativas y entretenidas.

Nuestra meta es ofrecer contenido de calidad que no solo entretenga, sino que también eduque, inspire y conecte con ustedes de maneras nuevas y 
emocionantes. Estamos trabajando arduamente para desarrollar videos que aborden sus intereses, respondan a sus preguntas y ofrezcan un valor 
agregado a su experiencia con nosotros.

Les extendemos una invitación para que se unan a nosotros en este viaje digital. Su participación activa, comentarios y sugerencias son vitales 
en este proceso. Queremos que nuestro canal de YouTube sea un espacio en el que cada uno de ustedes se sienta parte importante de nuestra 
comunidad, donde sus opiniones y aportes sean siempre bienvenidos y considerados.

Esperamos que este enfoque renovado hacia nuestras plataformas digitales sea de su agrado y que encuentren en ellas una fuente adicional de 
conocimiento, entretenimiento y conexión con nuestra marca.

Una vez más, les agradecemos profundamente por su continuo apoyo. Estamos entusiasmados por lo que el futuro nos depara y estamos ansiosos 
por compartir este nuevo capítulo con ustedes.

¡Feliz año nuevo y que el 2024 sea un año lleno de emocionantes aventuras en este mundo digital que estamos 
construyendo juntos! 

Con aprecio, gratitud infinita y mejores deseos,



AFAPEDA Y AFADIVAC: PUERTAS QUE SE ABREN A LA INCLUSIÓN 

AFAPEDA es una organización cuya labor se centra en el 
acompañamiento de personas mayores que se encuentran solas, o 
bien para que los cuidadores tengan un apoyo y descanso para con el 
cuidado de sus seres queridos. 

Es de especial importancia destacar, también coincidiendo con la 
época navideña que acabamos de pasar, la labor de esta agrupación, 
constituida por la vocación de servicio público y enfocado en la ayuda y acompañamiento. 

Por su parte, son Nati y Conchi las encargadas del manejo de AFAPEDA, la cual está 
gestionada por el departamento de Igualdad del Ayuntamiento de Ayora pero que, sin la 
labor de sus dos fundadoras, no sería lo que es a día de hoy.

Las acciones y actividades que se lleva a cabo en la agrupación rompen barreras con 
respecto al edadismo, el aislamiento físico y, en definitiva, la soledad. 

AFADIVAC, el esfuerzo por la empleabilidad y la autodeterminación

La Asociación de Familiares y Amigos con Discapacidad 
del Valle de Ayora-Cofrentes (AFADIVAC), continúa 
luchando para que la inclusión social sea una realidad. 
Como muestra de ello, destacamos el programa de 
Itinerarios integrados para la reinserción sociolaboral, 
el cual se ha llevado a cabo hasta el pasado 31 de 
diciembre y que ha promovido la autodeterminación 
de los usuarios de la asociación.

Se trata de un ejercicio a través del Programa Comunitat Valenciana Fondo Social 
Europeo Plus (FSE+) 2021-2027, con un valor de 53.571,14€

El objetivo principal del plan es incentivar la empleabilidad de las personas con 
discapacidad de la zona, creando redes de apoyo, acompañamiento, y la práctica de 
“aprender-haciendo” que se ha llevado a cabo. 

Como nos cuenta Ester Guillén, coordinadora de AFADIVAC, entre las actividades 
realizadas, destacamos la formación en Labora con talleres impartidos por María Landete 
de técnicas de búsqueda de empleo, el taller de Coaching Motivacional y Musicoterapia, y 
la creación de redes con otras asociaciones de la zona. También los talleres de manejo de 
aplicaciones y alfabetización digital, talleres de igualdad, entre muchos otros. 

Mención especial para el programa “Un día en…”, en el cual se realizaron visitas a 
empresas para conocer la dinámica de trabajo en una jornada. Entre las visitas, tuvieron 
lugar:

Cooperativa La Ayorense, Panadería Sánchez, 
Imprenta Mercado, Apícola Cerdá Martínez y 
Caprichos.

Cada paso de AFADIVAC es una muestra del 
esfuerzo, tanto de sus coordinadores como de los 
propios usuarios. Juntos no dejan de dar pasos al 
frente, profesionalizándose y promoviendo la autodeterminación y la inclusión social en 
múltiples aspectos. 

En definitiva, hablamos de AFAPEDA Y AFADIVAC como dos piezas clave de la lucha local 
que avanzan gracias a la ilusión de sus integrantes.
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SANTO ÁNGEL TUTELAR DE LA VILLA DE AYORA; LA TRADI-
CIÓN DEL SEGUNDO  LUNES DE ENERO

LA “COLMENA INMERSIVA” DE LA AYORA 
TURÍSTICA: LA EXPERIENCIA VIRTUAL 
QUE ACERCA A LA LOCALIDAD

La era turística de Ayora se abre a una nueva dimensión. 
Los nuevos avances, junto con el empeño de los 
trabajadores del sector, han permitido la llegada de la 
llamada “Colmena Inmersiva”. 

Este proyecto responde a un espacio físico diseñado 
para proporcionar una experiencia de realidad virtual 
inmersiva que, en este caso, se utilizará principalmente 
para el entretenimiento y formación sobre el trabajo de 
los apicultores y la vida de las abejas.

Esta área se encuentra equipado con tecnología 
avanzada con seguimiento de movimiento precisa, 
proyectores de alta resolución, sonidos envolventes con 
altavoces surround y efectos especiales, lo cual dispone 
un ambiente que invita a una sumersión completa de 
quienes la prueben.

Esta “Colmena Inmersiva” trata de acercar, todavía más, 
la cultura apícola local tanto a la población como a los 
turistas que quieran conocer más sobre la esencia de 
Ayora. 

El espacio elegido se abre a una gran variedad de 
aplicaciones, proyecciones interactivas, iluminación 
ambiental y unas prácticas para ofrecer experiencias 
virtualmente realistas. 

Esta tecnológica iniciativa se encuentra en la singular 
Oficina de Turismo de Ayora, sita en la Calle Virgen del 
Rosario 35, en “Villa Isabelita”. 

Ayora no olvida su historia. Como bien 
resuena con fuerza, cada segundo 
lunes de enero se celebra la Festividad 
del Santo Ángel tutelar de Ayora. 

Un año más se honra el milagroso 
suceso que tuvo lugar en Ayora en 1392, 
el cual fue recogido por Miguel Molsós 
en su crónica:

"Hallábase la villa de Ayora afligida de 
hambre y peste en el año 1392. En el 
segundo lunes de enero salía de la villa 
una piadosa mujer llamada Liñana, 

para ir a la de Jarafuel, distante de allí dos leguas; y en el camino a la 
inmediación de aquella, en su misma huerta encontró un bello mancebo, 
que le dijo: vuelve a Ayora y di, que vengan y hagan una rogativa todos 
los años en este sitio y cesará la peste y el hambre; y replicando la 
buena mujer que no la creerían, el mancebo le escribió en la palma de la 
mano unos caracteres y desapareció. Volvió la mujer a Ayora, refirió el 
pasaje a Clérigos y Jurados, la creyeron, fueron en procesión e hicieron 
rogativa en el sitio señalado, y cesó al instante y enteramente la peste y 
el hambre."

Desde este suceso, Ayora se guía por 
esta tradición que forma parte no solo de 
la religiosidad de la localidad, sino de la 
identidad y cultura de esta. 

La cita que inaugura cada año viene 
marcada por la devoción al Santo 
Ángel, y la celebración de su fiesta, sin 
excepción, cada segundo lunes de enero. 

A la rogativa no solo acuden ayorinos y ayorinas, sino también vecinos y 
vecinas de localidades cercanas.

Cabe destacar que esta tradición es tan importante que el propio escudo 
de la villa aparece una alusión a este milagro, donde se lee: “Soy de la 
Villa de Ayora”.

Por otro lado, y como ya es costumbre, al finalizar la rogativa la población 
acude a la puerta del Ayuntamiento. Allí todos “piden toros” para las 
próximas Fiestas Patronales de agosto, y tras esto, acuden a merendar 
churros con chocolate.

El segundo lunes de enero, algo más que el comienzo del año para la 
localidad de Ayora. 



LA CABALGATA MÁS MÁGICA 
DEL AÑO EN ZARRA
El 5 de enero se celebra la tradicional y 
entrañable Cabalgata de Reyes en gran 
parte de la geografía española, en la cual 
Zarra también forma parte. 

Para esa mágica tarde-noche la localidad 
tiene preparado el mejor de los escenarios 
para que toda la familia reciba a Sus 
Majestades Los Reyes Magos de Oriente, 
tan esperados por todos y todas. 

La Cabalgata zarrina recorrerá las 
principales calles de la localidad, y 
finalizará en la Casa de la Cultura, donde 
se hará reparto de regalos y se dará 
chocolate, celebrando y honrando esta 
emocionante fiesta. 

El acto dará comienzo a las 19:00h y no le 
faltará detalle alguno. La comitiva estará 
compuesta por música y celebración, pero 
también por la alegría e ilusión de los más 
pequeños de la casa. 
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SAN ANTÓN, PATRÓN DE ZARRA: 
CONMEMORACIÓN Y SOLEMNIDAD 
A SU SANTO

Los próximos 19, 20 y 21 de enero Zarra celebra 
la festividad en honor a San Antón, Patrón de 
la localidad. Se trata de uno de los festejos más 
importantes que no solo inauguran el nuevo año, 
sino que también marcan una programación que 
ensalza la cultura devota, gastronómica, turística y 
cultural de Zarra. 

Mención importante a la celebración de las 
procesiones y Misas Solemnes en honor a San 
Antón, al Santo Niño y la bendición de animales, los 
que reiteran la importancia cristiana de estos días.

Sumado a lo anterior, y caracterizando la esencia 
de la localidad, la cual combina de la mejor forma 
todo tipo de festejos, hablamos de la celebración 
de disco móvil y verbena, música en directo, las 
tradicionales comidas populares, talleres infantiles 
y las visitas guiadas a las diferentes rutas de Zarra. 

Cabe destacar, de estas últimas, que 2023 cerraba 
por todo lo alto con una gran tasa de visita por 
parte de turistas nacionales e internacionales, algo 
por lo que no deja de destacar la localidad zarrina 

y que ponen en valor las rutas del Misterio de la Hoz de Zarra y la Ruta del Arte, entre otros enclaves 
senderistas de la zona. 

Por su parte, San Antón contará también, cada noche, con el encendido de la hoguera, cenas populares 
a las brasas y  la celebración de actividades de ocio para todos los miembros de la familia.

En definitiva, Zarra recibe el 2024 con su buena costumbre de celebrar, honrar y llevar a cabo, siempre 
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IX CAMINO DE LA ABUELA 
LIÑANA, EL SÁBADO 13 DE 
ENERO
De la historia de la abuela Liñana con el 
Ángel anunciador, en Ayora, nace, desde 
hace pocos años, la ruta senderista entre 
las localidades de Jarafuel y Ayora. 

Esta ruta, que se celebra el próximo sábado 
13 de enero, recorre cada paso que dio la 
tan querida abuela Liñana sobre el camino 
que une a las dos localidades del Valle.

andando desde Jarafuel hasta la Ermita del 
Santo Ángel de Ayora. 

Al tratarse de un acto de tan calado, 
tradicional y emotivo, se han llevado a cabo diferentes formas para que todas 
aquellas personas que quieran participar puedan hacerlo, independientemente 
de su estado y condiciones físicas. 

Por lo anterior, se han dispuesto diferentes opciones, horarios y rutas para 
realizar el camino. 

Una de las opciones es hacer el recorrido íntegro a pie, y en su defecto, utilizar 
el autobús en alguno de los tramos, tal y como traza el cartel con sus horarios 
especificados.

Será posible realizar la inscripción hasta el 11 de enero, en cualquiera de las 
tres modalidades. 

Esta actividad está gestionada por El Club de Atletismo el Valle, de forma 
online

LA FILARMONICA DE JARAFUEL TRIUNFA CON SU 
CONCIERTO DE NAVIDAD

El pasado sábado 23 de 
diciembre, el Teatro Municipal 
del municipio de Jarafuel se 
vistió de gala para recibir a la 
Filarmónica y su tradicional 
Concierto Navideño, que contó 
con la participación de la Banda 
Juvenil.

A las 19:00h, los músicos se 
subieron al escenario para 
interpretar una selección 
de animados villancicos y 
de repertorio variado. Los 
aplausos resonaron en cada 
rincón del teatro. La emoción 
y el entusiasmo se palpaban 
en el ambiente, reflejando el 
gran éxito de participación 
que tuvo el concierto. La 
Filarmónica de Jarafuel había 
logrado conectar con la gente 
y transmitirles la magia de la 
Navidad a través de su música.

Una vez finalizado el concierto, 
se llevó a cabo el vino de 
honor para todos los socios. 
Este momento de celebración 
y distensión permitió a los 
músicos y a los asistentes 
compartir y disfrutar de un 
espacio de camaradería, donde 
el brindis y los buenos deseos se 
hicieron presentes.

La Filarmónica de Jarafuel les 
desean a todos un Feliz Año 
2024.
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NAVIDAD 2023 EN JARAFUEL, ENTRE TODOS Y 
PARA TODOS

La Navidad en Jarafuel ha pasado, como cada año, dejando un 
rastro de ilusión, música, magia y solidaridad en la localidad. 
Durante los días festivos se dieron eventos clave de estas fechas, 
como lo es el Concierto de Navidad a cargo de la Filarmónica de 
Jarafuel y la Banda Juvenil.

Por su parte, Papá Noel visitó Jarafuel para que los niños y niñas 
de la localidad acudieran a verle y pedirle sus deseos para esta 
Navidad. 

Asimismo, es importante resaltar la parte altruista del municipio. 
Se han recogido alimentos no perecederos, productos de limpieza e 
higiene personal para los más necesitados en los comercios locales. 

Actos más tradicionales, como la Misa del Gallo o el Belén Viviente, 
también tuvieron lugar durante los días clave de esta Navidad.

En definitiva, unas fiestas en las que Jarafuel no ha perdido la 
esencia navideña que caracterizan estos días, donde los miembros 
de toda la familia pudieran participar y mantener la ilusión intacta.  
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LOS SAGATOS EN COFRENTES, HONRA Y TRADICIÓN DE LAS FIESTAS PATRONALES
Siguiendo con la estela de veneración y solemnidad a los Santos que presenta 
enero, es de gran importancia dar cabida a las fiestas de San Antonio Abad, 
Patrón de Cofrentes, cuya programación se abre a los días 19, 20 y 21 de enero de 
2024. 

Es a partir de las 20:00 horas del día 19 cuando se produce el volteo de las 
campanas, momento en el que se encienden las hogueras de la noche de “Los 
Sagatos”, tan querida, importante y esperada por todos los vecinos y vecinas.

Este festejo reúne a familiares y amigos alrededor de las hogueras, donde cenan 
y beben el “zurracapote”, elaborado con el mosto de la uva de la vendimia, un 
licor dulce de alta graduación, siendo a partir de las 00:00h cuando se corren los 
sagatos.

Además de lo anterior, son importantes los actos religiosos dedicados al Patrón, 
como las procesiones y misas, así como la bendición de los animales. 

Quien acuda a este festejo también podrá disfrutar de espectáculos, fuegos artificiales y verbenas, además 
de almuerzos populares y el canto de coplillas a la Virgen de los Dolores.

Hablamos de una cita donde todo confluye de forma única en Cofrentes: fuego, música y fiesta, los cuales 
dan forma a las Fiestas Patronales que ya prepara el consistorio, y espera la localidad. 

Enero empieza en Cofrentes de forma destacada, con identidad y personalidad propia.

EL MUSEO DEL CASTILLO DE COFRENTES; UN VISTAZO AL VALOR PATRIMONIAL DE LA LOCALIDAD
Demos un paseo por el Museo del Castillo de Cofrentes. Se trata de una 
oportunidad para hacer un recorrido por la historia de la fortaleza, 
a través de los restos materiales ubicados en las vitrinas y paneles 
explicativos. 

Cada uno de los elementos expuestos aguardan su propia historia 
dentro de la línea cultural de la localidad, representando su identidad 
y tradición.

En la sala de exposición encontramos bloques de piedra negros 
producto de las cenizas y la lava del volcán del Cerro de Agras, el cual 
se ve desde lo alto de la Torre del Homenaje. Además, observamos 
restos materiales que evidencian el asiento poblacional en periodo 
neolítico, así como fragmentos de cerámica hecha a mano de época 
del bronca y cerámica ibérica.

Sumado a lo anterior, se unen vestigios arqueológicos hallados en la 
zona donde se levanta el museo, y entre muchas otras piezas únicas, 
allí se encuentran fragmentos de lozas doradas, vajillas de palacio y 
restos de material bélico, como casquillos de bala. 

Entre elementos curiosos encontramos un molde en yeso, ideado para 
la acuñación de medallas, y su reloj, actualmente reconocido como el más antiguo de la Comunidad 
Valenciana. 

Mención especial a los cuadernos de Arqueología, un proyecto a través del cual la localidad da a 
conocer su historia, sin dejar de incorporar nuevas investigaciones que se llevan a cabo de forma 

permanente con el paso de los años. 

Como la misma localidad asegura, la identificación de los 
cofrentinos con su Casillo es algo que forma parte de la 
cultura local que ha ido heredándose de generación en 
generación. Prueba de ello es el cuidado de su patrimonio, 
y en concreto, de su Castillo.  

Como resultado, Cofrentes tiene una gran oportunidad 
para la gestión turística y divulgativa del patrimonio local.

Para acceder al Museo, es necesario acceder desde la Tourist Info de Cofrentes, para grupos y particulares, 
en horario de mañana y de tarde. 



De este modo, los proyectos que se han presentado finalmente en la 
solicitud agrupada, son los siguientes: 

• Solución A Creación sede digital y página web

• Solución B Sistemas de información geográfica (GIS)

• Solución C1 Contadores de pozo

• Solución C2 Contadores de parcela

• Solución D1 Sondas de humedad

• Solución D2 Teledetección Satelital

• Solución E Retornos a cauce superficial

• Solución F Lisímetros

• Solución G Apoyo al telecontrol y otros

Y el total de la ayuda solicitada para el desarrollo de estos proyectos es 
de 2.748.508,76€. Según recogen las bases de la convocatoria, la inversión 
total debe realizarse en tres años y se puede pedir anticipo del 80% de la 
inversión.

Ernesto García García, presidente de la agrupación constituida para presentar la solicitud conjunta al PERTE de digitalización del regadío, y 
que ha actuado como apoderado para la presentación de documentación por parte de las entidades participes, valora de forma muy positiva la 
participación de las Comunidades de Regantes en esta convocatoria.
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LA PRÁCTICA TOTALIDAD DE LAS COMUNIDADES DE REGANTES INTEGRADAS EN LA JCUMA SE ACOGE A 
LA SOLICITUD AGRUPADA DE SUBVENCIONES DEL PERTE

Todas las Comunidades de Regantes integradas en la 
Junta Central de Usuarios de la Masa de Agua Subterránea Requena-
Utiel, excepto una, se han acogido a la solicitud conjunta que se ha 
presentado en el mes de diciembre para acceder a las subvenciones 
para el regadío contempladas en el PERTE de Digitalización del Ciclo del 
Agua, impulsado por el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto 
Demográfico (MITECO). 

Concretamente, las Comunidades de Regantes que han solicitado la 
subvención de manera agrupada son la CR Casas Corrales; la CR Acequia 
del Judío, la CR Riegos Vega San Antonio; la CR Vega de Requena; la CR 
Vega de San Antonio; la CR Los Ruices; la CR Las Cuevas; la CR Sindicato 
de Riegos de Utiel, y la Junta Central de Usuarios de la Masa de Agua 
Subterránea 080.133 Requena-Utiel.

Se trata de la primera convocatoria de subvenciones en concurrencia 
competitiva de proyectos para la digitalización de comunidades de 
usuarios de agua para regadío en el marco del Plan de Recuperación, 
Transformación y Resiliencia (PERTE Digitalización del Ciclo del Agua). Y 
para la solicitud de las ayudas de manera conjunta, la JCUMA Requena-
Utiel ha impulsado la creación de una agrupación denominada ‘PERTE 
JCU MASA AGUA SUBTERRÁNEA REQUENA-UTIEL’, que está formada 
por la propia Junta Central de Usuarios y todas las Comunidades de 
Regantes que se han acogido al PERTE de Digitalización del regadío.

Esta primera convocatoria de subvenciones para la digitalización 
del regadío tiene por objeto subvencionar aquellos proyectos que 
contribuyan a la transformación y modernización de los sistemas de 
gestión del agua en el regadío. Por lo que las entidades beneficiarias de 

las ayudas son las comunidades de usuarios de agua para el regadío, 
las comunidades de usuarios de aguas subterráneas, las comunidades 
generales de usuarios de agua para regadío, las juntas centrales de 
usuarios de agua para regadío y las asociaciones o federaciones 
constituidas por los beneficiarios.

Los objetivos específicos que deben cumplir los proyectos para poder 
recibir las ayudas son los siguientes:

1. Mejora en el conocimiento de los usos del agua en el regadío y de la 
transparencia en la gestión administrativa del agua.

2. Mejora en el conocimiento de las pérdidas de agua en las explotaciones 
de regadío.

3. Mejora en el empleo del agua en las explotaciones de regadío.

4. Mejora en el empleo de fertilizantes y plaguicidas.

5. Mejora en la eficiencia energética en las explotaciones de regadío y, 
en general, en la productividad de las mismas.

Además, según se indicaba en la propia convocatoria de la subvención, 
se valorará la calidad de los trabajos, el buen fin de los mismos y, entre 
otras cosas, la capacidad de ejecutarlos.

Los proyectos que podían solicitar la subvención para acogerse al PERTE 
de Digitalización del Regadío, debían entrar en los parámetros de las 
soluciones contempladas en la convocatoria:
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EL “CORRAL DEL TÍO JUANETE” YA DISPONE DE UN MI-
RADOR ASTRONÓMICO
El Plan de dinamización y gobernanza turística 2023 ha llevado a la instalación 
de un nuevo mirador astronómico en el municipio de Chera, concretamente en el 
conocido como “Corral del Tío Juanete”. Este mirador permitirá a los amantes de 
la astronomía disfrutar de la belleza del cielo estrellado de la zona.

El cielo de Chera ha sido reconocido como destino turístico Starlight, lo que 
significa que su calidad para la observación de estrellas está garantizada. Esta 
distinción se otorga a aquellos lugares en los que se cumple una serie de requisitos 
como la baja contaminación lumínica, la accesibilidad, la formación de los guías 
y el respeto al medio ambiente.

Este punto astronómico se convierte en un 
atractivo más para el turismo en la zona. 
Los visitantes podrán disfrutar de un lugar 
privilegiado desde el que observar las estrellas 
y dejarse sorprender por la belleza del universo. Además, el municipio de 
Chera ofrece otras actividades relacionadas con la naturaleza, como rutas de 
senderismo, que complementan esta experiencia.

El objetivo del Plan de dinamización y gobernanza turística 2023 es impulsar 
el turismo y la instalación de este mirador astronómico es un paso más en esa 
dirección. 

ÉXITO TOTAL DE LAS PRIMERAS FALLAS 
CHERANAS
El pasado puente de diciembre, Chera se vestía de gala para 
recibir y celebrar las primeras fallas de la historia en este 
municipio, gracias a la ayuda otorgada por la Diputación de 
Valencia y a la organización de la Peña Cohetera, que, durante 
meses, estuvieron preparando todo para que saliera de 10. ¡Y 
lo consiguieron!

Las engalanadas calles Cheranas se inundaron de vecinos 
y vecinas, de curiosos turistas y público en general para ver 
plantar este grandísimo Monumento de más de 4 metros, obra 
del Artista Fallero Vicente Julián y cuyo lema era “La Arbolea”.

Tres intensos días de fiesta donde no faltaron las buenas 
despertás, mascletás, la Ofrenda a la Virgen de los 
Desamparados, juegos, talleres, chocolatá, etc.

Finalmente, el último día de las fiestas Josefinas, llegó la 
esperada “Cremá”. Ante la mirada expectante de todos los 
presentes, la falla fue quemada hasta convertirse en cenizas.

Tras el rotundo éxito, las fallas han llegado con intención de 
quedarse en Chera o al menos en los buenos recuerdos de la 
historia del municipio.

¡Enhorabuena a la vocacional Peña Cohetera!
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ES EL CONSELLER DE AGRICULTURA VISITA 

CAMPORROBLES PARA APOYAR AL SECTOR 
AGRARIO

El conseller de Agricultura, Ganadería y Pesca, José Luis 
Aguirre, visitó Camporrobles el pasado 14 de diciembre. Aguirre 
calificaba el municipio como, “una localidad que vive por y 
para el sector primario, y una de las zonas más desfavorecidas 
de la Comunidad Valenciana”.

El conseller, acompañado de los directores generales de 
Producción Agrícola y Ganadera, Política Agraria Común 
(PAC), Industria y Cadena Agroalimentaria y Desarrollo Rural, 
mantuvo una charla en el Ayuntamiento, a la que asistieron 
todos los sectores ganaderos extensivos e intensivos y los de la 
agricultura de secano (cereal, forrajes, viñedo, frutos secos, olivar, trufa, etc.).

“Necesitamos dignificar a estos sectores ante la falta de relevo 
generacional”, señaló Aguirre al finalizar el encuentro, en el que los asistentes 
le plantearon todas las dificultades que se les esbozan ante cuestiones como 
la burocracia, los precios que perciben por sus productos, o la competencia 
desleal que plantean las importaciones.

“Hay que recordar que se sienten indefensos ante cuestiones como la 
eliminación de productos fitosanitarios”, subrayó el conseller, tras asegurar 
que desde la Conselleria de Agricultura, Ganadería y Pesca se escuchará a 
todo el sector, para buscar las soluciones necesarias a sus problemas. En 
este sentido, trasladó su total apoyo en la defensa de políticas agrícolas que 
beneficien a la Comunidad Valenciana, “en Europa, en Madrid y donde 
haga falta”.

Por último, y en relación a los daños agrícolas provocados por la fauna salvaje, 
el conseller recordó la línea de ayudas contemplada en los presupuestos de su departamento para este año 2024 destinadas a este fin.

EL AYUNTAMIENTO REALIZARÁ DIVERSAS ACTUACIONES 
DE GESTIÓN FORESTAL, PREVENCIÓN DE INCENDIOS Y 
CONSERVACIÓN DE ESPACIOS NATURALES
El Ayuntamiento de Camporrobles ha recibido una subvención del Área de Medio 
Ambiente de la Diputación de Valencia para actuaciones de gestión forestal y 
prevención de incendios forestales, por un importe total de 50.836,10 €.

Con esta subvención se financiarán las siguientes actuaciones en el municipio, tal 
y como informan desde el Consistorio:

• Trabajos de conservación: 10.901,47 € (Camino viejo a Cuenca).

• Inversión para la conservación y mantenimiento: 7.267,64 € (Rehabilitación 
fuente y equipamiento anexo y el Área recreativa de El Molón).

• Trabajos de prevención: 19.600,19 € (Camino viejo a Cuenca).

• Inversión obra civil: 13.066,80 € (Reparación del muro de contención y Área 
recreativa de El Molón).

Por otra parte, el Ayuntamiento también ha recibido una subvención del Área de 
Medio Ambiente de la Diputación de Valencia para la gestión y conservación de 

espacios naturales, en concreto para 
una actuación de mejora en el Paraje 
Natural Municipal, por un importe de 
39.978,40 € 

Esta subvención financiará la 
adecuación del Aula de la Naturaleza 
del Centro de Interpretación de 
El Molón ubicada en este espacio 
protegido, mejorando y facilitando 
el conocimiento e interpretación de 
la fauna y el ecosistema propio del 
Paraje Natural Municipal El Molón.

RISOTERAPIA EN CAMPORROBLES
El pasado lunes 18 de diciembre, la Mancomunidad del Interior 
Tierra del Vino organizó un divertido taller de risoterapia en el 
municipio de Camporrobles. El evento tuvo lugar en el salón de 
actos del ayuntamiento y contó con una gran participación de 
personas mayores.

La risoterapia es una técnica terapéutica que utiliza la risa 
como herramienta principal para promover el bienestar físico y 
emocional de las personas. A través de ejercicios específicos, se 
busca estimular la risa de manera natural y espontánea, lo que 
tiene numerosos beneficios para la salud.

En este taller, los asistentes tuvieron la oportunidad de participar 
en diferentes dinámicas y juegos diseñados para incitar la risa 
y liberar tensiones acumuladas. Los expertos en risoterapia 
guiaron cada ejercicio con entusiasmo y profesionalidad, 
creando un ambiente alegre y relajado.

La risa es un excelente antídoto contra el estrés y la ansiedad, 
ya que libera endorfinas, las hormonas responsables de generar 
sensaciones de bienestar y felicidad. Además, tiene un efecto 
positivo en el sistema inmunológico, fortaleciendo nuestras 
defensas y mejorando nuestra salud en general.

Durante el taller, los participantes experimentaron momentos 
de gran diversión y complicidad, generando un ambiente de 
camaradería entre todos los presentes. La risa contagiosa se 
adueñó del salón de actos, creando una energía positiva y llena 
de buen humor.
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HASTA SAN ANTÓN, AGUILANDOS SON

La festividad de San Antón (San Antonio Abad) se celebra prácticamente 
en toda la comarca, pegándole chista a la tradicional hoguera. En algunos 
pueblos y aldeas, se hacen grandes lumbres en común, mientras que en otros, 
se realizan por barrios, en familia o con los vecinos.

En el municipio venturreño, también se continúa con esta costumbre ancestral 
arraigada al Patrón de los animales, celebrando sus hogueras la víspera del 
día 17 de enero. Día en el que se le pedía a San Antón la protección para los 
“machos” para poder trabajar la tierra, y de los animales de la casa (gallinas, 
conejos, ovejas…) para que no faltara de comer.

Según cuenta Ignacio Latorre Zacarés, Cronista Oficial de Venta del Moro, 
“han documentado la antigua tradición, ahora ya perdida y que al parecer 
pudo perdurar hasta los años 50, del gorrino de San Antón, por la cual cada 
año se criaba suelto por las calles un cerdo que alimentaban los vecinos y que 

vagaba con una campanilla al cuello. Finalmente, ya engordado, se rifaba el animal y con el dinero obtenido, se costeaba su fiesta”.

En Casas de Pradas y Casas de Moya celebran a lo grande la fiesta de San Antón por ser Patrón de ambas Aldeas, pero también en Las Monjas, 
Casas del Rey, Los Marcos, Jaraguas y Venta del Moro se sigue festejando alrededor de la lumbre, sin faltar algo de embutido, patatas y cabezas de 
ajos para asar y el buen vino para calentar.

¡Feliz San Antón a todos, en especial a los Casapreños y Casamoyeros!

EN ENERO, SAN JULIÁN “EL CESTERO”
Seguimos hablando de hogueras y fuego y es que, 
aunque las Fiestas Patronales de Venta del Moro se 
celebran el día 10 de diciembre y el 15 de mayo, en 
conmemoración a su Patrona, la Virgen de Loreto, y 
de su copatrón, San Isidro Labrador, respectivamente, 
en el pueblo venturreño se mantiene la tradición de 
festejar el día de San Julián “el Cestero” en la víspera 
del 28 de enero.

Una curiosa 
tradición a este 
santo que fue 
segundo Obispo de 
Cuenca, y que nos 
acerca a momentos 
del pasado cuando 
pertenecíamos a 
Castilla.

Según reza Ignacio 
Latorre Zacarés 
en el Libro de 
Fiestas en Honor 
de la Santísima 
Virgen de Loreto, 
a este santo se le 
denomina “el Cestero” porque, al parecer, “dejaba 
a un lado su anillo episcopal y trenzaba cestas para 
regalarlas a los pobres. Así pues, lo tradicional era 
quemar cestas viejas y otros enseres de esparto, 
mimbre y caña. En Venta del Moro aún se sigue 
quemando alguna cesta en la víspera y sabemos que 
también se prendían cestas viejas en Las Monjas y 
Casas del Rey. Esperemos que se siga manteniendo 
o incluso recuperando por parte de los venturreños 
apelados “Julián” la costumbre de los rituales de 
nuestros ancestros”.

¡No lo olvides y prepara tu cesta para que no se pierdan 
las arraigadas raíces!

JARAGUAS APUESTA POR EL RE-
CICLAJE Y LA SOSTENIBILIDAD
Las Amas de Casa de la pedanía de Jaraguas 
han preparado una decoración navideña 
muy muy especial, y es que, en su apuesta 
por la conservación y la sostenibilidad, este 
grupo tan familiar y cercano, decidieron 
utilizar únicamente material reciclado para 
la ornamentación de su aldea en estas 
fechas tan señaladas.

Han sido meses de implicación (desde el 
pasado verano), juntándose y trabajando 
cada semana, organizándose con sus 
quehaceres diarios, recopilando material 
aprovechable (botellas, botes de refrescos, 
cápsulas de café…), esforzándose… pero ha 
merecido la pena, porque estas navidades 
han conseguido que Jaraguas luzca más 
bonito que nunca.

Destacar las casas que han participado en el 
primer concurso de fachadas engalanadas, 
calles decoradas, los angelitos y las velas 
que presiden a la puerta de la Iglesia y 
sobre todo, ¡el enorme Árbol de Navidad, 
confeccionado con más de 1.000 latas de 
refrescos y con una altura superior a los 2 
metros, acicalado con arreglos reciclables 
también para mantener la misma línea de 
sostenibilidad. 

¡Un trabajazo increíble que bien vale la 
pena! 

Desde Revista Local, queremos darles la 
enhorabuena a todas las participantes 

de esta gran asociación. Y a la gente de la comarca y turistas en general, deciros que 
podéis visitar estas grandísimas obras de arte hasta después de Reyes. Seguro que tanto 
jaragüeños como jaragüeñas os recibirán con gran ilusión.
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“VIDA RURAL” DE MATILDA, GANADORA DEI I CONCURSO 
DE FOTOGRAFÍA JOVEN TIERRA BOBAL
Tras una votación popular, la fotografía ganadora del “I Concurso de Fotografía 
Joven Tierra Bobal”, por destacar como la más bonita y la más original, resultó 
ser la perteneciente a la joven villargordeña Matilda.

La imagen, titulada 
“VIDA RURAL”, 
no solo recibió el 
reconocimiento y 
el primer premio 
del concurso 
(en este caso, 
unos auriculares 
i n a l á m b r i c o s 
valorados en 150€), 
sino que también 
fue seleccionada 
por el Servicio de 
Juventud de la 
M a n c o m u n i d a d 
del Interior Tierra 
del Vino para 
ser utilizada 
como felicitación 
navideña.

Durante el taller, 
que se realizó en 
diferentes pueblos 
de nuestra comarca, los participantes tuvieron la oportunidad de fotografiar 
diversas localizaciones propuestas por ellos mismos. Posteriormente, un experto 
en fotografía les brindó las claves para aprovechar al máximo las capacidades 
de sus smartphones y lograr imágenes excepcionales, a través de un taller 
formativo.

El objetivo principal de esta iniciativa ha sido la promoción del arte y la 
creatividad entre los jóvenes de nuestra comarca, mediante los medios más 
actuales, en este caso, el móvil.

El Ayuntamiento de Villargordo del Cabriel se enorgullecía de que “una fotografía 
de nuestro pueblo sea la que mejor represente a Tierra Bobal, y de que haya sido 
una joven de nuestro pueblo la que la haya fotografiado”.

¡Enhorabuena también a Matilda desde Revista Local!

VILLARGORDO DEL CABRIEL SE SOLIDARIZA CON LA 
ASOCIACIÓN “ASPANION NIÑOS CON CÁNCER”
El pasado viernes 22 de diciembre se celebraba, en el municipio de Villargordo 
del Cabriel, un Mercadillo de Navidad Solidario a cargo de los niños y niñas 
del CRA Entreviñas.

Durante este evento, se pudieron adquirir dulces, artesanía, jabones y otros 
productos preparados con muchísima ilusión.

Según nos contaba Jesica Martínez García, directora del CRA, esta actividad 
forma parte de un proyecto de centro de Innovación e Investigación Educativa, 
llamado “Sembrando los Valores del Futuro”, que se ha realizado por segundo 
año consecutivo, dado el éxito de la primera edición, y en el que los niños, 
niñas y profes han puesto todo el empeño para realizar estas obras de arte, 
utilizando recursos de la zona rural, como: piñas, maderas, etc., 
pero principalmente con la innovación de este año, la utilización 
del yeso selenítico, el mejor “Lapis Especularis”, como ya decía 
Plinio, y que además abunda en la comarca.

La iniciativa tenía como objetivo principal el recaudar 
fondos para la “Asociación Aspanion Niños con Cáncer”, una 
organización, formada por padres de la Comunidad Valenciana 
y que trabaja para la ayuda y el cuidado de niños y niñas que 
padecen esta enfermedad. 

Todos los beneficios obtenidos durante este evento fueron 
donados íntegramente a esta asociación sin ánimo de lucro.

Esta jornada solidaria en Villargordo del Cabriel ofreció una gran oportunidad de disfrutar de la 
Navidad de una forma diferente y apoyando una causa tan importante como lo es la lucha contra 
el cáncer infantil.

Igualmente, y motivados por la misma causa, La Unión Musical de San Roque de Villargordo actuaba en el Salón Cultural del municipio, ofreciendo un 
extraordinario Concierto de Navidad, que tuvo lugar el pasado sábado 23 de diciembre. Un evento lleno de música, pero, sobre todo, de solidaridad y 
colaboración por Aspanion.                                                                                                    ¡Enhorabuena, desde Revista Local, por estas grandes iniciativas!

“AUTOESTIMA Y MOTIVACIÓN”                                       
EN VILLARGORDO DEL CABRIEL

El pasado 5 de diciembre, de 16:30 a 17:30 h, y promovido desde 
el departamento de Servicios Sociales de la Mancomunidad del 
Interior Tierra del Vino, se impartió en el Salón de Plenos del 
Ayuntamiento Villargordo del Cabriel un taller de “Autoestima 
y Motivación”.

Durante la sesión, se abordaron diferentes temas relacionados 
con ambos aspectos, como la importancia de reconocer y valorar 
nuestras fortalezas y logros, aprender a aceptarnos y querernos 
tal y como somos, y entender que nuestros pensamientos y 
creencias influyen en nuestra autoimagen.

También se trabajaron estrategias para fomentar la motivación, 
como establecer metas realistas y alcanzables, identificar y 
superar obstáculos, y desarrollar una actitud positiva ante los 
desafíos.

Además de la charla teórica, se realizaron dinámicas prácticas 
y se promovió la participación activa de los asistentes, creando 
un ambiente acogedor y respetuoso donde los participantes 
pudieron compartir sus experiencias y reflexiones.

La evaluación del taller fue muy positiva, destacando la utilidad 
de las herramientas y estrategias brindadas, así como el 
enfoque participativo y dinámico de la actividad.
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ES CAUDETE CELEBRARÁ LA FESTIVIDAD DE SAN ANTONIO ABAD: HOGUERAS 2024
El municipio de Caudete de las Fuentes celebrará, los 
próximos días 17 y 20 de enero, la fiesta en honor a San 
Antonio Abad. Es por ello que, desde el MI Ayuntamiento, 
invitan a todos los vecin@s y visitantes a disfrutar de los 
actos que se están preparando para la ocasión.

Este es el programa festivo:

Miércoles, 17 enero

• 12.00 h: Misa y Procesión en honor a su patrón, San Antonio 
Abad.

• A continuación, Convite para todo el pueblo de Vino de 
Honor, en el Salón Cultural.

• 17:30h: Musical “Un beso y una flor”. Tributo a la voz eterna, 
con Manu Rodríguez y Los Superson en el Salón 
cultural. Entrada gratuita.

Sábado, 20 de enero

• 19.00h: Pasacalles con la Banda de Música Caudeteña 
“El Ángel”

• 00.00h: Tradicional Hoguera, “Puñaillo” y Zurra.

• A continuación, Baile Orquesta “Hawaii”. Entrada 
gratuita. Barra a cargo de la comisión de fiestas.

¡VIVA SAN ANTONIO ABAD! ¡VIVA CAUDETE DE 
LAS FUENTES!

EL AYUNTAMIENTO DE CAUDETE MEJORA EL ACCESO AL   
YACIMIENTO DE  KELIN      

El Centro de Turismo de la Diputación de 
Valencia ha concedido al ayuntamiento de 
Caudete de las Fuentes una subvención directa 
de 6.000€ a través del programa “IMPULSEM 
TURISME 2023” destinada a la financiación de 
proyectos a municipios de menos de 30.000 
habitantes para inversión en infraestructuras y 
equipamientos de recursos turísticos.

Esta subvención ha permitido al Ayuntamiento 
de Caudete de las Fuentes llevar a cabo dichas mejoras en el yacimiento de Kelin, uno 
de los principales atractivos turísticos de la localidad. La reparación del camino de 
acceso y la mejora de las zonas de tránsito contribuirán a facilitar la visita y a potenciar 
el turismo en la zona.

El yacimiento de Kelin es un tesoro arqueológico de gran valor histórico y cultural, y 
estas mejoras contribuirán a preservarlo y a ofrecer una experiencia más accesible.

El Ayuntamiento de Caudete de las Fuentes agradece esta subvención y afirma que 
seguirá trabajando en la promoción y mejora de sus recursos turísticos con el objetivo 
de generar desarrollo económico y crear empleo en el municipio.
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ESTE ENERO, TIENES UNA CITA EN REQUENA CON 
EL FESTIVAL DE TEATRO AMATEUR DE LA C.V
Arrabal-Teatro, en 
colaboración con 
la Federación de 
Teatro Amateur 
de la Comunidad 
Valenciana, la 
Fundación “Ciudad 
de Requena” y con 
el patrocinio del 
M. I. Ayuntamiento 
de Requena, han 
organizado el 
Festival de Teatro 
Amateur de la 

Comunidad Valenciana – Requena 2024.

Las fechas para las representaciones teatrales 
serán todos los domingos del mes de enero, 
concretamente los días 7, 14, 21 y 28  a las  19:00 
horas y tendrán lugar en el emblemático Teatro 
Principal de Requena, un escenario perfecto 
para dar vida a las obras seleccionadas, con la 
dedicación y el entusiasmo característicos del 
teatro amateur.

Este festival es una gran oportunidad para que 

estos grupos muestren su talento y compromiso 
con el arte escénico y adentrar a los espectadores 
en cada una de las representaciones.

Por orden de representación, tendremos:

• La Manta al Coll de Valencia con la obra “El 
Mago de Oz”

• La Agrupación Escénica Enrique Rambal de 
Utiel con “Perfectos desconocidos”

• Monteatre de San Vicente del Raspeig con 
“Tres”

•Arrabal-Teatro de Requena con la obra 
“Lentejas sin chorizo” (Estreno Mundial)

Puedes adquirir los Pases del Festival o 
las localidades en la página web https://
arrabalteatro.org/ o en la plataforma https://
entradaonline.es/.

REQUENA RETOMA EL CALENDARIO TRIBUTARIO

El ciberataque sufrido por el Ayuntamiento de Requena, a finales de noviembre del año 
2022, dejó caos y complicaciones en los procesos fiscales de la administración. Los sistemas 
informáticos fueron afectados y la operatividad se vio seriamente comprometida. Ante 
esta situación, se tomó la decisión de suspender temporalmente el calendario tributario, 
a fin de garantizar la continuidad de los servicios públicos más esenciales.

Sin embargo, tras un arduo trabajo 
de recuperación y reforzamiento 
de los sistemas de seguridad, el 
Ayuntamiento ha logrado restaurar 
por completo sus capacidades 
informáticas y se encuentra en 
condiciones de volver a implementar 
el calendario tributario. Esta medida 
ha sido respaldada por el pleno 
municipal, que ha considerado que es 
momento de retomar la normalidad y 
brindar coherencia y previsibilidad a 
los ciudadanos en materia tributaria.

La reinstauración del calendario 
tributario es un avance importante 
en la recuperación de la normalidad 
en la gestión fiscal del Ayuntamiento 
de Requena. A partir de ahora, los 
contribuyentes podrán contar con 
un marco temporal establecido de 
antemano, lo que permitirá una 
mejor organización y planificación 
de sus obligaciones tributarias. Esta 
previsibilidad es fundamental para los 

ciudadanos, ya que les brinda la seguridad de saber cuándo y cómo deben cumplir con 
sus responsabilidades fiscales.
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REQUENA SE PREPARA PARA RECIBIR LA XXVIII EDICIÓN DE LA CARRERA DE “LA JOYA”

El próximo día 27 de enero, 
la Plaza Albornoz del Barrio 
de La Villa de Requena 
acogerá la XXVIII Edición 
de la Carrera de La Joya (en 
paralelo a la festividad de 
San Antón y su tradicional 
hoguera). Una competición 
de asfalto nocturna muy 
bonita, pero a la vez exigente 
debido al desnivel acumulado 
durante el recorrido. 

Para conocer más detalles 
de esta Joya, hablamos con 

David Arocas Pérez, coordinador de la misma y presidente del Club de 
Atletismo de Requena:

Arocas nos cuenta que, como viene siendo habitual los últimos años, la 
prueba consta de 4 carreras distintas:

- Joyeta (700 metros). Para niños nacidos desde 2013 a 2020 (categorías 
chupetín, prebenjamín, benjamín y alevín). Este año los alevines cambian 
a esta distancia al observar la dificultad de muchos niños a la hora de 
dar el salto de la distancia de la Joyeta a la distancia y ya importante 
desnivel de la Joya Corta con tan solo 8 años.

- Joya Canina (2800 metros). Como su propio nombre indica es carrera 
con perros.  Como las carreras de canicross que se practican sobre tierra, 
pero corriendo en asfalto. 

- Joya Corta (2800 metros). Para niños nacidos entre 2006 y 2012 

(categorías de infantil, cadete y juvenil).

- Joya (9000 metros). Para adultos, nacidos de 
2005 para atrás (categorías promesa, senior, 
veterano I, veterano II, veterano III y máster).

“Volveremos a tener el tradicional sonido de la 
“dolçaina y el tabalet” durante la realización 
de las distintas modalidades”. 

En cuanto a los horarios, “este año, como 
novedad, hemos adelantado un poco las 
salidas, siendo la primera la Joyeta (18:30), la 
segunda la Joya Canina (18:45), tercera la Joya 
Corta (19:00) y cuarta y última la Joya (19:30). 
De esta forma conseguiremos que la carrera 
no finalice tan tarde, y sea más atractiva para los participantes que 
vienen de fuera del pueblo, así como para los asistentes, que animan a 
los corredores soportando el frío de la localidad a final de enero”.

El presidente de La Joya afirma que para esta 28 edición se van a 
entregar muchos premios, y no solo a los vencedores de cada prueba, 
como, por ejemplo, premio de 2 jamones para los 2 clubs participantes 
más numerosos, y otras muchas sorpresas.

“Queremos dar a conocer La Joya de Requena como se merece y que 
sea un referente para todos los corredores”.

Para inscribirse y conocer el reglamento de la competición, podéis hacerlo 
a través del siguiente enlace: https://inscripciones.compratudorsal.com/
inscripcion/xxviii-carrera-de-la-joya-de-requena/

EL CENTRO DE ESTUDIOS REQUENENSES CONVOCA 
EL XI CONGRESO DE HISTORIA COMARCAL

En la última asamblea general, el Centro de Estudios Requenenses presentó 
la Convocatoria del XI Congreso de Historia Comarcal para las fechas del 8 
al 10 de noviembre de 2024 bajo el lema: 

“La Meseta de Requena-Utiel en movimiento y como tierra de acogida: 
comprender las migraciones en la actualidad y a lo largo de la historia. 
Reflexiones para un futuro”.

PARTICIPACIÓN

El Comité Organizador invita a todos los miembros del Centro de Estudios 
Requenenses, así como a todos aquellos investigadores e investigadoras 
que deseen aportar sus trabajos, a que presenten sus propuestas de 
participación.

PROPUESTAS DE PARTICIPACIÓN

Pueden presentar sus propuestas en: centroestudiosrequenenses@gmail.com o archivo@requena.es, siendo el plazo máximo de admisión el 31 
de julio de 2024. La propuesta debe estar argumentada e incluir datos personales, correo electrónico y teléfono móvil. El comité organizador del 
Congreso valorará la propuesta y lo indicará al peticionario.

OBJETIVO

El objetivo del Congreso es analizar los movimientos migratorios en la comarca desde sus inicios hasta la actualidad, haciendo hincapié en las 
últimas oleadas de inmigrantes y la necesidad actual y futura de la venida de nuevos pobladores nacionales o internacionales. El tema propicia la 
interdisciplinariedad de geógrafos, historiadores, sociólogos, servicios sociales, docentes…

CER

El Centro de Estudios Requenenses es una comisión sectorial adscrita al Ayuntamiento de Requena. Se constituyó en 1983 con el fin de fomentar la 
investigación, la generación de conocimiento y la difusión sobre el acervo científico-cultural relativo al municipio de Requena y su comarca.
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EL NUEVO SERVICIO PÚBLICO DE AUTOBUSES ATENDERÁ A MÁS DE 67.000 PERSO-
NAS DE 26 MUNICIPIOS DE REQUENA-UTIEL, EL VALLE DE AYORA- COFRENTES Y LOS 
SERRANOS
La consellera de Medio Ambiente, 
Agua, Infraestructuras y Territorio, 
Salomé Pradas, explicó que las 
nuevas concesiones de autobuses 
para el transporte de viajeros 
por carretera adjudicadas por 
su departamento, atenderán a 
usuarios de 26 municipios de las 
comarcas Requena-Utiel, el Valle 
de Ayora-Cofrentes y Los Serranos. 

Pradas avanzaba la puesta en 
marcha de las nuevas concesiones 

tras su encuentro de trabajo con la alcaldesa de Requena, 
Rocío Cortes, con quien se ha comprometido a mejorar 
estos servicios, con una nueva parada para los vecinos de la 
pedanía de Los Isidros.

La consellera destacó que la movilidad “es un derecho de los 
ciudadanos y estas nuevas líneas permitirán garantizar a más de 67.000 personas la movilidad para su trabajo, formación, servicios y también, 
ocio”.  “Nuestra misión es prestar con la mayor calidad y oferta este servicio público, esencial para nuestro progreso y desarrollo”. Pradas añadió 
que, tras la adjudicación de las dos concesiones, está previsto que entren en servicio en breve.

La concesión CV104 Ayora-Requena-Valencia atenderá a una población aproximada de 43.000 habitantes de los municipios de Ayora, Cofrentes, 
Jalance, Jarafuel, Requena, Siete Aguas, Teresa de Cofrentes, Utiel y Zarra. Además de las poblaciones mencionadas, la línea también ofrecerá 
conexiones directas con los hospitales de Requena y Almansa, así como con la estación de Renfe de esta última localidad de Albacete. La concesión 
CV104 dispondrá de tres líneas con paradas en las pedanías de Los Pedrones, La Portera y el Pontón.

Por su parte, la concesión CV105 atenderá a una población de 24.000 habitantes aproximadamente de las comarcas Requena-Utiel y Los Serranos. 
En concreto prestará servicio -a través de sus cuatro líneas- a los municipios de Benagéber, Camporrobles, Caudete de las Fuentes, Chera, 
Fuenterrobles, Requena, Sinarcas, Utiel, Venta del Moro y Villargordo del Cabriel en la provincia de Valencia, mientras que en la de Cuenca pasarán 
por Alcalá de la Vega, Algarra, Landete, Moya, Salvacañete y Talayuelas.

El servicio incluye también las conexiones con las pedanías de Los Ruices, Casas de Eufemia, Los Duques, Campo Arcís, El Pontón, Calderón, San Juan, 
Barrio Arroyo, Roma, Derramador y El Azagador. Unas líneas que se suman a la de la pedanía de San Antonio, aprobada ya por el departamento 
que dirige Pradas.

ROCÍO CORTÉS, ALCALDESA DE REQUENA, SALUDA A FELIPE VI, REY DE ESPAÑA
Rocío Cortés Grao, alcaldesa de Requena y 
presidenta de la Federación Valenciana de 
Municipios y Provincias (FVMP), asistió al acto 
de entrega de los “Premios Rei Jaume I” en su 
35 edición.

La Fundación Valenciana Premios Rei Jaume 
I persigue fomentar esfuerzos y proyectos 
personales o de grupo, destinados a promover 
y potenciar el desarrollo del conocimiento 
científico, la investigación, la innovación 
tecnológica y cultural, la medicina y el 
emprendimiento; fomentando la relación entre 
ciencia, empresa y universidad, impulsando así 
la participación ciudadana.

Para la ceremonia, que tuvo lugar en la Lonja 
de los Mercaderes de Valencia, se contó 
con la presencia del Rey de España, Felipe 
VI, encargado de otorgar la medalla a los 

galardonados del año 2023.

Rocío Cortés tuvo ocasión de saludarlo, e hizo 
estas declaraciones para Revista Local sobre el 
evento:

“Fue todo un honor y un privilegio estar en el acto 
de los Premios Jaume I. Fue realmente precioso, 
y muy emocionante. Posteriormente en el 
cóctel, tras finalizar la gala, me acerqué a Felipe 
VI, junto a las consejeras de la vicepresidenta y 
con la Consellera Salomé Pradas. Estuvimos un 
poquito hablando con el Rey, le preguntamos 
por la Reina, que no había podido asistir, por las 
complicadas agendas que tienen, y la verdad 
es que fue muy, muy emocionante. Además, el 
Rey es una persona que impone mucho por lo 
alto que es, pero fue encantador y muy cercano 
con nosotros. Un gran momento que recordaré 
siempre, feliz de haber podido vivir ese instante 
y muy contenta de que se haya escuchado el 
nombre de nuestra ciudad de Requena”.
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“A LO LABRADORA”. EXPOSICIÓN DE INDUMENTARIA 
POPULAR FEMENINA

El Museo Municipal de Requena, con el 
patrocinio de L´ETNO, Museu Valencià 
d´Etnologia, inauguró, el pasado mes de 
diciembre, la exposición “A lo labradora. 
Indumentaria popular femenina en el 
interior valenciano”.

La muestra es el resultado de un intenso 
trabajo de campo en las comarcas del 
Alto Palancia, Los Serranos y Requena-
Utiel por el que se han documentado más 

de 1.000 piezas de indumentaria histórica y de las que se han seleccionado 
ceca de 500 para mostrar al público en esta exposición.

La directora del Museo del Traje de Madrid, Helena López del Hierro, es la 
autora del prólogo del catálogo, una publicación de 350 páginas en la que 
se aborda la evolución de los modos y modas del vestir popular femenino en 
estas zonas del interior valenciano.

El objetivo de la muestra es poner en valor este rico patrimonio cultural 
conservado por las familias en baúles y que es fiel testimonio de la forma de 
vida pasada. Además, no solo se analizan las prendas como piezas históricas 
de un momento concreto, sino también su reutilización posterior en la fijación 
de los trajes típicos que se han configurado como seña de identidad de las 
distintas poblaciones y con los que se las representa dentro y fuera de ellas.

El Museo Municipal de Requena continua así con la labor de estudio y 
difusión del patrimonio cultural relacionado con el vestir popular, que 
parte del trabajo iniciado en la década de los años 70 por Fermín Pardo 
Pardo, miembro de la Asociación Valenciana de Indumentaristas (AVI) y se 
completa con las investigaciones que en la actualidad está desarrollando 
desde la Asociación Cantares Viejos junto a Javier Marco Casero y Pablo 
Martínez Gil, continuando la labor iniciada hace ahora 50 años.

La exposición, situada en el Templo de Santa María de Requena, permanecerá 
abierta al público hasta el 25 de febrero.

D. ARTURO ROS YA ES EL NUEVO OBISPO DE LA 
CIUDAD DE SANTANDER

El pasado 16 de diciembre, Mons. 
Arturo Pablo Ros Murgadas, 
anterior Párroco de la ciudad 
de Requena y posterior 
Obispo auxiliar de Valencia, 
fue nombrado nuevo Obispo 
de Santander en la Catedral 
cántabra que se encontraba 
completamente llena de fieles 
religiosos.

La Comunidad Cristiana de nuestro municipio organizó un viaje para 
participar en la Toma de Posesión de D. Arturo, al que pudimos ver 
hace apenas unas semanas en Requena para oficializar la misa en 
honor a San Nicolás de Bari.

Al comenzar el acto, Ros dio las gracias por la gran acogida en su “ya 
querida diócesis de Santander”. Igualmente, dio las gracias a todos 
los valencianos y valencianas que no quisieron faltar a la toma de 
cargo:

“Muchas gracias de corazón por esta invasión valenciana que 
visualizo desde aquí. Me habéis engañado, habéis invadido 
Santander sin decirme nada. No se preocupe alcaldesa, son buena 
gente y no han tirado ninguna traca ni petardazo. Gracias a todos 
por el esfuerzo grande por venir”.

Durante la ceremonia, Ros se emocionó al recordar a su familia y a 
su madre, recientemente fallecida: “No es justo no decir lo que uno 
lleva en el alma. Me embarga la emoción por el recuerdo vivido hace 
pocos días. Soy consciente de que esta última semana la persona 
que más me ha ayudado, que más caricias me ha dado es mi madre 
en el cielo. Desde ese momento hemos tenido serenidad y paz, pero 
es justo que me salga desde lo más profundo de mi corazón decir 
gracias mamá, hasta siempre”, dijo el nuevo Obispo entre lágrimas.

LUCAS NAVARRO, GANADOR DEL CONCURSO PARA “JÓVENES TALENTOS”
Hace unas semanas daba inicio la 1ª edición de “Requena Sostenible: 
Concurso para Jóvenes Talentos”, una iniciativa de la concejalía de 
Medio Ambiente del M.I. Ayuntamiento de Requena y la Mancomunidad 
de El Tejo, con la colaboración de Diputación de Valencia.

La actividad se ha podido desarrollar gracias a la participación de 
jóvenes de los dos Institutos, a la Escuela de Viticultura y Enología de 
Requena, y a la buena disposición por parte del profesorado.

Tras las exposiciones llevadas a cabo por José Vicente Vega, Educador 
Ambiental de la Mancomunidad de El Tejo, los alumnos han tenido que 
desarrollar una propuesta con el siguiente tenor literal: ¿Qué puedo 
hacer para que mi municipio sea más sostenible?

Vistas las propuestas de los participantes, el jurado ha resuelto el 
concurso, reconociendo como ganador a Lucas Navarro Pallás, alumno del Ciclo Formativo de Grado Superior en Gestión 
Forestal y del Medio Natural de la Escuela Félix Jiménez.

La propuesta de Lucas Navarro, está basada en la implantación de huertos urbanos en el municipio de Requena, el aprovechamiento del hollejo y 
el raspajo de la uva para fabricar compost, o la organización de un mercadillo de alimentos de proximidad para impulsar la economía local.

El alumno de la EVER, considera que implantando esta propuesta, se potenciaría el consumo de productos de proximidad, eliminando intermediarios 
y “por ende”,  se reducirían los impactos producidos por las cadenas de transporte, se reciclarían de manera eficiente los desechos de las producciones 
enológicas, se implementaría la producción de cultivos provenientes de agricultura ecológica, se activaría el conocimiento etnológico sobre cultivos 
tradicionales y el ecoturismo, y lo más importante, como resultado de las sinergias de todas estas acciones, se minimizarán considerablemente las 
emisiones de CO2 y otros gases de efecto invernadero.



EL PONTONERO NACHO CAURÍN MARTÍNEZ SIGUE COSECHANDO TRIUNFOS EN BIKETRIAL
El pontonero Nacho Caurín ha demostrado 
ser todo un prodigio en el mundo del biketrial, 
dejando claro su talento y habilidad con tan solo 
10 años. Sus últimos logros son impresionantes 
y lo posicionan como uno de los mejores en su 
categoría y con un futuro prometedor. 

Comenzando por los campeonatos regionales, 
Nacho ha conseguido el título de Campeón de la 
Comunidad Valenciana, así como el de la Copa 
de Murcia en la categoría superior. También se 
ha coronado como Campeón de Trials Kids en 
Cartagena y en la Copa Catalana, ambos en la 
categoría superior.

En el plano nacional, Nacho se proclamó 
subcampeón en el Campeonato de 
España, un logro impresionante para 
alguien tan joven. Además, ha logrado un 
destacado 4º puesto en la Copa de España, 
y en la Copa Girona se alzó con el título de 
campeón en la categoría superior.

A nivel internacional, también ha 
destacado, obteniendo el 4º puesto en el 
Campeonato Europeo. 

Además de estos logros deportivos, Nacho 
ha sido reconocido en la Gala del Deporte de Requena como deportista 
destacado y en la Gala del Ciclismo en Calpe como Campeón Autonómico.

Desde Revista Local, hemos querido hablar con el gran protagonista de 
este artículo, Nacho Caurín:

Nacho, con 10 años y ya eres todo un campeón. ¿Cuándo empezó tu 
afición?

“Empecé a los dos años”

¿Cómo te organizas para entrenar y 
estudiar?

“Estudio por la mañana y después de comer, 
luego por la tarde ya entreno”

¿Qué te dicen en el cole tus compañeros?

“Siempre me felicitan”

¿cuál es tu sueño a conseguir dentro del 
biketrial y cómo se presenta este 2024?

“Mi sueño es ser Campeón del Mundo en 
categoría Elite. La temporada 2024 va a ser 
complicada, cambio de categoría y eso me 
supone competir con niños de 12 años, pero 
nada imposible, llevo preparándome todo el 
año”.

Aprovechando el momento, hablamos con Verónica, madre de Nacho, 
que asegura pasar muchos nervios en las competiciones.

Vero, ¿Cómo es Nacho y cómo gestiona su afición?

“Nacho es muy tranquilo, constante y cabezón, eso hace que gestione 
bien. Antes de una carrera analiza las zonas con su padre, pero una vez 
sube a la bici y empieza la competición, él mismo es el que tiene que 
decidir por dónde pasar y de qué manera hacerlo para no caer o poner 
un pie, tiene que estar constantemente tomando decisiones”.

“Ha aprendido a gestionar los triunfos y los no triunfos a base de 
competiciones. Por supuesto que lleva mejor los triunfos. Nosotros 
siempre le decimos: Nacho, lo importante es hacer una buena carrera y 
tu hoy lo has hecho”.

¡Enhorabuena Nacho Caurín y por muchísimos éxitos más!

LA CICLISTA REQUENENSE RAQUEL MONZÓ MOSCARDÓ, CAMPEONA DE ESPAÑA DE LA COPA BTT MARATÓN
La ciclista requenense Raquel Monzó ha conseguido unos meritorios 
resultados, dentro de sus objetivos marcados para la presente 
temporada, proclamándose Campeona de España de la Copa BTT 
Maratón, categoría Máster 40 femenina, cuyo calendario constaba de 

5 pruebas repartidas 
por todo el territorio 
nacional, siendo:

- Jamón Bike 
(Calamocha- Teruel) 
celebrada el 15 de abril, 
consiguiendo el 2º 
puesto.

- Lalín Bike Race (Lalín- 
Pontevedra) celebrada el 
04 de junio, consiguiendo 
el 1er puesto.

- Desafío Dama Roja 
(Ramales de la Victoria- 
Cantabria) celebrada el 
18 de junio, con un 1er 
puesto.

- Ruta ciclista Villa 
de Patera del Campo 
(Paterna del Campo- 
Sevilla) celebrada el 01 
de octubre alzándose 
con el 1er puesto.

-Maratón Sierra de Cazorla (Cazorla-Jaén) celebrada el 29 de octubre 
consiguiendo el 2º puesto.

Así mismo consiguió alzarse con el Campeonato Autonómico de la 
Comunidad Valenciana BTT Maratón, categoría Máster 40 femenina, 
celebrado el pasado mes de septiembre en la localidad de Dos Aguas.

Raquel Monzó, de 42 años de edad, es originaria de Benigánim, pero 
desde hace 20 años se ha establecido como residente en Requena. 
Además de ser enfermera de profesión, también es madre de dos niños. 
Se destaca por su entusiasmo y determinación en todo lo que emprende, 

siempre dispuesta a luchar por sus metas. Es una persona disciplinada 
y comprometida, buscando siempre el equilibrio entre su carrera y su 
familia. Le encanta disfrutar de la naturaleza junto a sus seres queridos. 
Su pasión por el deporte y la conexión con el entorno natural son una 
parte esencial de su estilo de vida.

Desde Revista Local, le preguntamos a Raquel cuándo empezó con esta 
afición y a competir, y esto fue lo que nos contó:

“Cuando era pequeña tenía una bici ¡como todos los niños! pero creces 
y la sueles aparcar. Al hacerme más mayor me enfoqué en estudiar una 
carrera, me casé y tuve hijos. Cuando mi mayor aprendió a andar en 
bicicleta, solía salir a pasear con su padre. En una ocasión, mencioné 
que, si también tuviera una bicicleta, me uniría a ellos. Fue entonces que 
mi marido me regaló una bicicleta sencilla de aluminio de 26 y medio. 
Al principio, solo salía ocasionalmente con ellos, hasta que un día mi 
marido me llevó a un recorrido más exigente y descubrí que realmente 
me gustaba. A partir de ese momento, empecé a participar en salidas, 
pero no competía, ya que no tenía muchas habilidades técnicas.

Poco a poco, fui adquiriendo confianza y practicando más. Mi marido, 
viendo mi entusiasmo, decidió comprarme una bicicleta mejor. En 
2016, comencé a participar en algunas competiciones y a entrenar con 
un profesional para mejorar mi técnica. Noté una gran mejora en mi 
rendimiento, así que decidí enfrentar un desafío mayor: inscribirme en la 
Copa de España. Al principio, no me veía capaz, pero mi marido siempre 
me ha apoyado y ha creído en mí. En mi primera carrera, me sentí muy 
pequeña, pero pronto me di cuenta de que era una más y que hacía lo 
que podía. A medida que participaba en más competiciones, me sentía 
más cómoda y relajada. No se trataba solo de ganar, sino simplemente 
de estar allí, lo cual ya era mucho.

Finalmente, decidí presentarme al campeonato de ciclismo de la 
Comunidad Valenciana y, para mi sorpresa, ¡lo gané! Estoy muy contenta 
y agradecida, ya que no hubiera logrado esto sin el apoyo incondicional 
de mi familia y, especialmente, de mis hijos y mi marido, quienes siempre 
me impulsan a enfrentar nuevos retos. Es increíble cómo el apoyo y 
el amor de las personas que nos rodean nos hacen creer en nosotros 
mismos y nos impulsan a alcanzar nuestras metas”.

¡Enhorabuena Raquel y a por nuevos retos!
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ASÍ ES ÓSCAR NAVARRO GARCÍA, ALCALDE DE LA PEDANÍA DE CAMPO ARCÍS
En Revista Local, como ya sabéis, queremos dar voz a cada pedanía del municipio de Requena, y este mes, nos 
vamos a Campo Arcís para conocer a su nuevo alcalde: Óscar Navarro.

Óscar, ¿qué te une a tu Aldea para vivir en ella?

“Tanto mis padres como mis abuelos y gran parte de mi familia viven o 
han vivido siempre en Campo Arcís. Por eso decidí quedarme y formar 
una familia junto a mi mujer y mis dos hijas y hacerlas “Campusinas”.

También mi trabajo me une a estas tierras. Soy bodeguero en la 
Cooperativa San Isidro Labrador de Campo Arcís donde, por cierto, se 
elaboran unos excelentes caldos que se aprovechan para hacer grandes 
vinos y grandes cavas”.

¿Por qué decidiste presentarte a este cargo?

“Realmente, mi intención no era la de ser Alcalde de Campo Arcís, 
pero debido a la insistencia de mis vecinos y amigos, decidí tirar hacia 
adelante. Mi propósito es conservar y mejorar, en la medida de lo posible, 
esta bonita Aldea y tratar de que, tanto la gente que aquí reside, como la 
que pueda venir de fuera, se sienta lo mejor posible”.

¿Cómo es tu Aldea?

“Campo Arcís es BONITA, MUY BONITA. Está rodeada por un llano de 
cultivos, en su gran mayoría vides, que son el motor económico principal. 
Por sus alrededores hay numerosas y bonitas zonas para salir a correr, en 
bici e incluso a pasear.

En su interior, cuenta con diversos establecimientos (tienda de 
comestibles, horno, carnicería, estanco, bares, farmacia), a lo que hay 
que añadir el Centro Médico, donde se pasa consulta de lunes a viernes.

También tenemos el Colegio C.R.A. El Tejo, donde en la actualidad van 
unos 45 niños/as. Da mucha vida al pueblo ver a la hora de entrada y 
salida, a los niños revolotear por las calles.

En verano, la piscina es otra buena atracción para residentes y 
veraneantes.

Si hablamos de Fiestas, os diría que celebramos numerosos eventos 
durante todo el año (Hogueras, Carnaval, Papá Noel, Nochevieja, Reyes) 
y principalmente las de nuestros Patrones, San Isidro y la Virgen del 
Carmen. En todas ellas nunca falta la comida y unos buenos vinos y cavas 

para acompañarla.

En referencia al Día de Reyes, en 
Campo Arcís, los Reyes Magos 
entran en las casas de los niños para 
entregarles sus regalos, disfrutando 
así de la ilusión de los más pequeños.

Contamos también con un dulce 
típico de Campo Arcís, que todo 
aquel que lo prueba no puede resistir 
la tentación de volver a probarlo, el 
“turroncillo de fideos”.

Y seguro que me dejo muchas más 
cosas por nombrar, por eso, invito a la gente a venir y a conocer mejor 
nuestra Aldea”.

¿Qué mejoras hacen falta?

“Las ideas son muchas y seguramente todas nos podrían llevarse a cabo. 
Pero sí me gustaría mejorar el asfaltado de algunas calles y los caminos. 
También dar un cambio al suelo de nuestra Plaza del Mercado, que se 
encuentra en mal estado.

Otra cosa que haría es tener un Centro Social más grande que el que 
tenemos, pues hay ciertos eventos festivos y culturales en los que se nos 
queda pequeño.

Pero sin duda, lo más necesario es cuidar y conservar, entre todos, lo que 
tenemos. Es primordial”.

Un mensaje…

“A mis vecinos, que ayuden y colaboren en todo lo posible por hacer 
juntos de Campo Arcís una Aldea mucho mejor.

Y aprovechando la entrada del Nuevo Año, deseo que la Salud, la 
Felicidad y la Alegría estén siempre presentes en todos los rincones del 
mundo”.

FELIZ AÑO NUEVO y ¡VIVA CAMPO ARCÍS!

LA CAMPAÑA "REQUENA SIN BASURALEZA" LLEGA A LAS PEDANÍAS
Desde la concejalía de Medio Ambiente del MI 
Ayuntamiento de Requena e impulsado por 
la anterior alcaldía de la Aldea de Los Cojos, 
se han promovido dos jornadas de limpieza 
medioambiental: la primera en dicha pedanía, 
y una segunda en el término de Hortunas, bajo 
el lema “Requena Sin Basuraleza”.

El objetivo es concienciar y movilizar a la 
ciudadanía para mantener los espacios 
naturales libres de residuos y que podamos, de 
esta manera, liberar mucha más vida en favor 
de la biodiversidad.

El proyecto,dirigido por José Vega (Geógrafo 
ambiental, técnico forestal y educador 
ambiental del M.I. Ayto de Requena) y 
con Javier González (Geógrafo ambiental 
comarcano), ha sido de gran interés y con 
una buena participación ciudadana, que 
han querido ayudar en la mejora de nuestro 
entorno.

Al finalizar ambas jornadas, se plantaron, 
en ambas Aldeas, dos ejemplares de olmo 
común (Ulmus Minor), resistentes a la grafiosis 
y donados por el Ministerio de Agricultura y 
Pesca, Alimentación y Medio Ambiente.

Se prevé que en 2024 se siga avanzando con 
esta iniciativa por y para Requena.

HORTUNAS SE PREPARA PARA LA 
FESTIVIDAD DE SAN JULIÁN

El próximo sábado 27 de enero, la pedanía de 
Hortunas celebrará su tradicional festividad 
de San Julián “El Cestero”. Una festividad 
de origen conquense, ya que este santo fue 
segundo Obispo de Cuenca, pero que se sigue 
celebrando en algunos puntos de nuestra 
comarca por nuestra pertenencia a Castilla en 
tiempos pasados.

Ana Suria, alcaldesa de la Aldea de Hortunas, ha 
contado para Revista Local que, aunque todavía 
están con los preparativos de la programación, 
no faltará la solemne Misa en honor a San 
Julián, seguida de la procesión y encendido de 
la hoguera en la noche de vísperas. 
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ULTIMO PROYECTO DE LA ASOCIACIÓN CULTURAL SERRATILLA : COLOCACIÓN 
Y DONACIÓN A LA CIUDAD DE UTIEL DE LA ESCULTURA “CARRO DE UVA” DEL      
ESCULTOR DE VALDEMECA (CUENCA) LUIS ZAFRILLA Y QUE YA FORMA PARTE   
DE SU PROYECTO “PAISAJE ILUSTRADO”
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 Serratilla 
os presenta 
su último 
p r o y e c t o , 
c o l o c a d o 
el día 15 de 
d i c i e m b r e  
de 2023 en 

la cuesta de la calle Real, junto a la fachada 
de la Casa de Ariño (ampliación de la Casa 
Consistorial).

Se trata de una escultura pintada en acero 
córtex, realizada  a tamaño real por el artista 
Luis Zafrilla, natural de Valdemeca. El conjunto 
representa el acarreo de la uva durante la 
vendimia, porteando el fruto de la vid en carro 
desde los viñedos hasta los trullos de la bodega. 
Una escena costumbrista, característica en los 
meses de septiembre y octubre en el Casco 
Antiguo de Utiel a lo largo de siglos.

Un proyecto enmarcado dentro de la iniciativa 
”Paisaje Ilustrado», que Luis Zafrilla ya ha 
realizado en otras poblaciones hermanadas con 
Utiel en la Serranía de Cuenca. Concretamente 
en Valdemeca, Huerta del Marquesado 
y Cañete, cuyos programas escultóricos 
invitamos a ver.

Con este peculiar proyecto, Serratilla continúa 
su labor para embellecer nuestro centro 
histórico, con una temática vinícola que define 
nuestra identidad.

¿Por qué hemos elegido este artista 
conquense?

La Asociación eligió a Luis Zafrilla para la 
escultura porque su proyecto «Paisaje Ilustrado» 
en otras localidades coincide con su visión para 
el «Museo de Utiel al aire libre». Ambos proyectos 
buscan resaltar el patrimonio histórico, cultural 
y etnográfico de sus áreas, con Zafrilla creando 
escenas que reflejan el entorno y las personas 
tras una amplia investigación. La asociación 
comparte el interés por valorar la cultura rural 
y el patrimonio local, llevando a cabo una 
serie de actividades para destacar aspectos 
históricos, culturales y etnográficos de Utiel 
y sus alrededores, incluyendo exposiciones, 
proyectos de Memoria Oral, conferencias, 
restauraciones y colaboraciones con entidades 
como el Ayuntamiento y universidades locales.

¿Por qué decidimos realizar esta escultura y 
qué representa?

Decidimos realizar esta escultura como un 
recurso didáctico y etnográfico de la vida de 
ese Utiel  dedicado al cultivo de la vid,  que vivió  
momentos de esplendor a finales del siglo XIX 
y primeras décadas del XX y que trascendió 
no solo al cultivo de la vid sino también a 
industrias y comercios relacionadas con ella y 
otros sectores

Al mismo tiempo queríamos homenajear a las 
profesiones ligadas a esta escultura y su imagen 
de “Carro con uva”. La uva llegaba a los trullos 
de las bodegas  subterráneas primero y las 
bodegas particulares y a la cooperativa de Utiel 
desde 1927 en carros tirados por caballerías 

como ésta representada en esta escultura tras 
un largo  y laborioso trabajo de vendimia, de 
cargar la uva en el carro y de transportarla 
desde el campo hasta la bodega en un trabajo 
que implicaba a toda la familia 

Al mismo tiempo la construcción de carros 
hizo que prosperara una floreciente actividad 
en talleres artesanos de aperadores, que 
fabricaban el carro entero en diferentes.

Los atalajes de las caballerías para poder 
engancharlas al carro necesitaban de artesanos 
del cuero que los hiciesen, los guarnicioneros, 
de los cuales hubo buenos ejemplos en Utiel

Además las caballerías necesitaban ser 
herradas y los herreros se encargaban de ello 
haciendo otros muchos trabajos como abuzar 
las rejas, realizar rejas para ventanas, fabricar 
herramientas y utensilios diversos utilizando 
como materia el hierro o la chapa y que en Utiel 
y aldeas tuvo buenos representantes de un 
oficio con orígenes medievales aunque ya con 
referencias anteriores. 

Las espuertas para cargar la uva en el carro eran 

de esparto, realizadas en pleita por artesanos 
esparteros, uno de los cuales grabamos su 
trabajo en el DOCUMENTAL DE MEMORIA ORAL 
DE UTIEL Y ALDEAS. Hacía son sólo espuertas 
sino un montón de objetos necesarios en la vida 
rural: nasas, baleos,  cuerdas, sogas, sarrias, 
serones para las caballerías, aguaderas, 
capazos, banastos y un largo etcétera. 

La castaña o recipiente que llevaban en el carro 
para llevar el agua estaba hecho  por artesanos 
ceramistas, olleros y tinajeros, que hacían 
también ollas, cazuelas de barro, lebrillos, 
lebrilletes, porroneras, cántaros, botijos y 
tinajas para contener el vino de las cuales hay  
extraordinarios ejemplos de tinajas construidas 
en Utiel.

El calzado y la ropa del chico que lleva el 
carro nos evoca otros tiempos en los que era 

necesario llevar abarcas o “albarcas” como 
calzado para el campo. La cordelería de Rueda 
en Utiel suministraba además de productos 
relacionados con el esparto estas abarcas y 
había otros establecimientos utielanos que 
también las vendían.

Y el perro que va atado al carro es la imagen de 
los perros de compañía que había en casi todas 
las casas de la gente que se dedicaba al campo 
o en la de los cazadores.

Son muchas vivencias y muchos saberes los 
que evoca esta escultura “carro de uva “de Luis 
Zafrilla. Los madrugones con escarcha en los 
meses de vendimia septiembre y  octubre , los 
viajes en carro o andando hasta las viñas, las 
faenas de cargar el carro y llevarlo a la bodega 
, las largas colas  en la cooperativa , cuando 
esta se abrió, para descargar , el frío que se 
pasaba cuando no se podía llevar toda la uva 
vendimiada al  trullo o a la bodega cooperativa 
y había que cargar algún viaje a la mañana 
siguiente habiendo pasado la uva toda la noche 
al relente  y las manos se congelaban de la 
escarcha al cogerla, el ir y venir de gentes de 
Utiel y sus aldeas con los carros repletos de uva  
, con gentes llenas de ilusiones y esperanzas y 
con un gran trajín caminero ente los campos de 
vides  y las entradas de las bodegas subterráneas 
donde estaban los trullos o en la calle de la 
Estación esperando la cola para descargar en la 
bodega cooperativa. Evocaciones y recuerdos 
que la Asociación Cultural Serratilla ha querido 
recoger colocando esta escultura y donándola 
a la ciudad de Utiel para que valoremos nuestro 
pasado y nuestro rico patrimonio etnográfico, 
cultural, medioambiental y patrimonial y lo 
conservemos y difundamos.

Ha gustado muchísimo esta escultura por el 
grandísimo trabajo hecho por Luis Zafrilla y el 
lugar donde está ubicada junto a las bodegas 
de Puerta Nueva y la Bodega de la antigua 
Casa Ariño, debajo del ayuntamiento de Utiel. 
Y eso nos anima a seguir trabajando por el 
patrimonio utielano que entre todos debemos 
proteger y difundir. Se ama lo que se conoce.

El escultor Luis Zafrilla con la presidenta  
Amelia Navarrro y de nuestros compañeros 
Jose Luis Martínez Martínez y Santiago Ponce 
Junquero Fotografia  Sole López López.
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LA DIPUTACIÓN DE VALENCIA INICIA EN UTIEL EL IMPULSO A LA RED                   
DE OFICINAS COMARCALES PARA ESTAR MÁS CERCA DE LOS MUNICIPIOS

SE INICIA LA CAMPAÑA “MI CUENTA AMBIENTAL”

El Consorcio Valencia Interior 
(CVI) iniciaba el pasado 11 de 
diciembre la tradicional campaña 
de reparto de vales de compra 
entre los vecinos y vecinas de 
Utiel, gracias al programa “Mi 
Cuenta Ambiental”.

De esta manera, se pretende 
premiar el esfuerzo de la 
ciudadanía que ha depositado 
adecuadamente los residuos 
en el ecoparque y el ecomóvil 
durante todo el año. Con los vales 
entregados se podrá pagar en más de 120 establecimientos de Utiel 
adheridos a la campaña.

En la pasada edición, el CVI repartió 14.540 euros en esta campaña y 
benefició a 1.151 familias que vieron cómo se aliviaba su economía 
durante las fiestas navideñas con esta iniciativa. Los vales de la presente 
campaña se pueden recoger desde el día 11 de diciembre hasta el 12 de 

enero de 2024, y se podrán gastar hasta el 31 de enero de 2024 en las 
tiendas de Utiel, gracias también a la colaboración del comercio local.  

Este año, como viene siendo habitual, se ha establecido una cita 
previa para que se puedan recoger los vales con comodidad y 
sin aglomeraciones. Únicamente se podrán recoger llamando 
al teléfono 672 144 655 y con cita previa. Los vales se recogen 
en la sede de la Mancomunidad del Interior Tierra del Vino, 
ubicada en la calle Adarve número 5, 1ª planta, Utiel.

Para informar a la ciudadanía sobre la recogida de vales se 
han establecido unas acciones de educación ambiental, ya 
que la intención es que toda la información de la campaña 
llegue adecuadamente a la ciudadanía.

Esta iniciativa está consolidada y con ella se pretende unir 
el buen comportamiento medioambiental con el impulso al 
comercio local gracias a la Agencia de Desarrollo Local de Utiel 

y la colaboración del Ayuntamiento de Utiel, Asociación de Industria y 
Comercio de Utiel (AICU) y Marca de Calidad Utiel Gastronómica. Y es que 
los comerciantes llevan años colaborando activamente con esta tarea de 
reconocimiento a las personas de Utiel que ayudan a conseguir mejores 
resultados medioambientales en las instalaciones de valorización de 
residuos domésticos del Consorcio Valencia Interior.

La Diputación de Valencia ha iniciado 
en Utiel la recuperación del proyecto 
de oficinas comarcales que arrancó 
en 2015 con Jorge Rodríguez y que 
ahora pretende continuar el gobierno 
presidido por Vicent Mompó. 

En su visita a la plana de Utiel-
Requena, la vicepresidenta primera y 
responsable de Cooperación, Natàlia 
Enguix, ha avanzado que el impulso 
de estas oficinas tiene como objetivo 
“acercar la Diputación y los servicios 
que presta a los vecinos y vecinas de 
las comarcas valencianas, así como 

a los alcaldes y alcaldesas a los que queremos facilitarles el trabajo de 
gestión en sus municipios”.

Enguix estuvo acompañada en Utiel por la vicepresidenta segunda y 
diputada de Carreteras, Reme Mazzolari, quien participó en la jornada de 
trabajo que tuvo como anfitrión al alcalde y diputado provincial, Ricardo 
Gabaldón. Las vicepresidentas de la Diputación y el alcalde recorrieron 
distintos locales en la “búsqueda de espacios idóneos para establecer 
una oficina comarcal que reúna el servicio de gestión tributaria con otros 
servicios técnicos como ingenieros, arquitectos y de administración 
general”, señaló la responsable de Cooperación Municipal.

El alcalde de Utiel insistió en la importancia de poner en marcha esta 
oficina para facilitar las gestiones con la Diputación de Valencia a los 
ciudadanos de comarcas de interior como la nuestra  que cuentan con 
poblaciones más envejecidas y que  pueden necesitar en mayor medida 
de una asistencia directa y próxima» remarcaba Ricardo Gabaldón.

Por su parte, la titular de Carreteras, Reme Mazzolari, explicó que el 
área que dirige “cuenta con cocherones en las seis demarcaciones de 
la provincia, y en todos ellos hay bloques de viviendas que con los años 
se han quedado en desuso”. Mazzolari adelantó que la intención del 
gobierno provincial es “poner en valor estas infraestructuras y ofrecerlas 
al servicio de Cooperación para el proyecto de comarcalización, o bien a 
los ayuntamientos promoviendo permutas para que puedan aprovechar 

las instalaciones”.

El alcalde, Ricardo Gabaldón, manifestó que “es un lujo tener a la 
Diputación en Utiel, porque esta visita de las vicepresidentas da un 
espaldarazo a los habitantes de nuestro municipio y de toda la comarca”. 
El también diputado provincial puntualizó que “hemos visitado las 
actuales y las futuras infraestructuras de la Diputación en nuestro 
término, tanto la actual oficina de gestión tributaria como los espacios 
que podrían acoger una oficina comarcal que reuniría los servicios 
que la institución presta a todos los valencianos, y que en las zonas de 
interior son de gran importancia porque la gente es cada vez más mayor 
y necesita más atenciones”.

Tras la visita a distintos locales que puedan reunir las condiciones 
para convertirse en punto de referencia de la Diputación en la plana 
Utiel-Requena, Gabaldón mostró a las responsables de Cooperación y 
Carreteras el cocherón de Utiel, las instalaciones del área provincial de 
Carreteras que, al igual que en el resto de demarcaciones, mantienen 
espacios no utilizados en la actualidad. La responsable de Carreteras, 
Reme Mazzolari, se comprometió a estudiar con el consistorio la 
viabilidad de actuar en el cocherón para dotarlo de nuevos usos para el 
municipio.
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EL DIRECTOR GENERAL DE ADMINISTRA-
CIÓN LOCAL, JOSÉ ANTONIO REDORAT 
SE REUNIÓ CON EL ALCALDE DE UTIEL 
PARA ANALIZAR ACCIONES DE COOPERA-
CIÓN

El pasado mes de diciembre, el Director General de 
Administración Local de la Generalitat Valenciana, José 
Antonio Redorat, se trasladaba al Ayuntamiento de Utiel 
para conocer de primera mano los recursos con los que 
cuenta el consistorio y posibles acciones a emprender para 
generar oportunidades de crecimiento en el municipio.

“Utiel cuenta con un gran abanico de recursos 
diferenciadores que debemos potenciar e impulsar para 
favorecer el crecimiento de municipios y comarcas de 
interior que permitan generar empleo y el 
aumento de población” remarca Redorat.

El alcalde de Utiel, Ricardo Gabaldón insistió en 
la importancia de establecer una relación directa 
con el departamento de administración local de 
Presidencia de la Generalitat para que conozcan 
las demandas específicas de cada ayuntamiento, 
con sus peculiaridades  para afrontar retos y 
poner en marcha políticas públicas que permitan 
ofrecen servicios y recursos adecuados a sus 
vecino.

“El asesoramiento en materia de administración 
local es fundamental para coordinar el acceso a fondos de diferentes entidades tanto de 
Generalitat, como diputaciones y también de fondos europeos, con los que otorgar valor 
añadido a la acción municipal” apuntaba el alcalde de Utiel.

LA PISTA DE ATLETISMO DE UTIEL 
ESTRENA NUEVO PAVIMENTO

La pista municipal de atletismo de Utiel estrena 
nueva superficie técnica. Tras la aplicación de la base 
asfáltica, se ha incorporado la superficie sintética 
técnica y el marcaje de la pista deportiva.

La pista cuenta con un recorrido de 200 metros y 
anchura de 5 metros y los trabajos de renovación se 
han desarrollado tanto en las zonas de pista central 
como de salto con la pavimentación con material 
sintético de resinas de poliuretano para aplicar un 
acabado técnico dirigido a la práctica profesional del 
atletismo.

De este modo, se completa la renovación integral 
de este espacio deportivo cumpliendo criterios 
de eficiencia y durabilidad para cubrir así las 
necesidades de los atletas que demandaban una 
instalación adecuada para la práctica deportiva.

Con la incorporación de este nuevo pavimento 
técnico se facilitará el rendimiento de los corredores, 
especialmente de los deportistas del Club Atletismo 
Utiel que habitualmente entrenan en estas 
instalaciones deportivas cumpliendo así con los 
estándares de funcionalidad y diseño adecuados 
para el desarrollo del deporte profesional.

UTIEL, MUNICIPIO ANFITRIÓN DE LA CEREMONIA DE ENTREGA DEL ‘RECONOCIMIENTO DE LA  CULTURA 
2023’ A LA FEDERACIÓN DE SOCIEDADES MUSICALES DE LA COMUNIDAD VALENCIANA

El pasado sábado, 2 de diciembre, Utiel se convertía en municipio anfitrión en la ceremonia de entrega del galardón “Reconocimiento Cultura 2023”, 
que otorgaba la Diputación de Valencia a la Federación de Sociedades Musicales de la Comunidad Valenciana.

La Diputación de València ha otorgado el ‘Reconocimiento de la Cultura 2023’ a la Federación de Sociedades Musicales de la Comunidad Valenciana 
por su “impacto innegable en nuestra sociedad”, ha subrayado el diputado de Cultura, Paco Teruel, en el acto de entrega del galardón en el Teatro 
Rambal de Utiel.

Por su parte, el alcalde de Utiel y Diputado de Bandas de Música, Ricardo Gabaldón, ha explicado que “este reconocimiento reivindica la gran labor 
de la Federación por su enorme trabajo y dedicación a lo largo de todos estos años ayudando a mantener y preservar el patrimonio cultural de 
todos los valencianos y valencianas”.

Además, ha esgrimido, “sirve también para ensalzar y poner en valor el esfuerzo y 
la dedicación de las sociedades musicales y todos sus componentes, colaboradores y 
aficionados, ya que, gracias a la suma de todos ellos podemos disfrutar de una de las 
manifestaciones culturales y artísticas más relevantes del mundo, reconocida recientemente 
como Bien de Interés Cultural Inmaterial, que definen nuestra identidad como pueblo y 
que dan sentido al carácter festivo y alegre de toda la sociedad valenciana”.

Por último, ha asegurado Gabaldón, “la Diputación de Valencia va a seguir colaborando 
conjuntamente a través de diferentes proyectos, como el Certamen Provincial de Bandas, 
cuyo objetivo es fomentar, proteger y difundir este tipo de manifestaciones artísticas, 
favoreciendo la sana competencia entre las sociedades musicales participantes para 
potenciar el estudio y la búsqueda de la excelencia en la interpretación musical”.

Un acto emotivo con extraordinarias actuaciones de la Unión Musical Utielana, Masa Coral 
Utielana y Grupo de Dulzainas y Danza de la Federación de Folklore de la C V .
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BODEGAS HISPANO SUIZAS ACOGIÓ LA ÚLTIMA JORNADA TÉCNICA DEL AÑO DE LA AECV
La Asociación de Enólogos de la Comunidad Valenciana cerró el año con su última jornada técnica, en colaboración con 
Lallemand, empresa líder en la producción y suministro de levaduras y bacterias enológicas. En esta ocasión, el evento tuvo 
lugar en la prestigiosa bodega Hispano Suizas.

La jornada comenzó con una presentación formativa a cargo de Presen Cuenca, seguida de 
una conferencia sobre el uso de manoproteínas en diferentes etapas de la elaboración del 
vino, desde la clarificación hasta el pre-embotellado. La ponencia estuvo a cargo de la enóloga 
argentina Dolores Pérez, doctorada en Ciencias de la Alimentación por la Universidad de 
Valencia, IATA-CESIC, y miembro del equipo técnico de Lallemand.

Tras el enriquecedor encuentro, los asistentes tuvieron la oportunidad de degustar una selección 
de vinos argentinos de variedades autóctonas como el Malbec y Bonarda. Esta cata permitió a 
los enólogos explorar los matices y características de estos distintivos vinos.

Para cerrar con broche de oro, se ofreció a todos los participantes un exquisito cóctel que sirvió 
como punto de encuentro y networking entre profesionales del mundo del vino.

La Asociación de Enólogos de la Comunidad Valenciana continúa promoviendo la formación y el intercambio de conocimientos entre sus miembros, 
acercándolos a destacados profesionales del sector y brindándoles experiencias enológicas de primer nivel. La jornada técnica en colaboración 
con Lallemand y la visita a la bodega Hispano Suizas fue un ejemplo más de la dedicación y compromiso de esta asociación con la excelencia y la 
innovación en el ámbito vitivinícola.

LA DO UTIEL-REQUENA BRINDA CON EL DEPORTE LOCAL
El vínculo entre la tradición 
vitivinícola y deporte local 
ha alcanzado nuevas alturas, 
fusionando la pasión por 
el fútbol con el amor por la 
tierra y la cultura vitivinícola. 
Por ello, para la temporada 
2023/2024 una emocionante 
novedad ha cautivado a 

jugadores y afición: el patrocinio del Consejo Regulador a los campos de 
fútbol de toda la demarcación geográfica a través de lonas ubicadas en 
los terrenos de juego de los equipos: S.C. Requena, C.D Fuenterrobles, 
C.D. Las Casas, Caudete de las Fuentes C.F., C.D. Camporrobles, Venta del 
Moro C.F y CD Utiel. Además, para este último dado que está en 3ª RFEF, 
se ha colaborado con el patrocinio del autobús corporativo.

Las lonas, colocadas en lugares estratégicos en los campos, no solo 
añaden un toque de color y vitalidad, sino que llevan consigo un mensaje 
claro y emotivo: ¡Brindamos por vuestros goles! 

Este gesto no solo refleja el compromiso del Consejo Regulador con la 

sostenibilidad social y el desarrollo integral de la región, sino que también 
resalta la importancia de apoyar y celebrar los logros deportivos locales. 
La iniciativa no solo fortalece el espíritu deportivo, sino que también 
promueve la identidad y el sentido de pertenencia.

El Consejo Regulador, a través de esta colaboración, aplaude los éxitos 
en el fútbol local y brinda un tributo a la rica herencia futbolística de la 
comarca. 

¡Que la temporada 2023/2024 sea un festín de goles, alegrías y celebraciones 
compartidas!

*Nota: El C.F. Atlético 
Sinarcas tendrá su 
lona para siguiente 
temporada ya que en 
marzo arrancarán las 
obras en su campo de 
fútbol.
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LA DO UTIEL-REQUENA SELECCIONA SUS VINOS REPRESENTATIVOS DE 2024

La Denominación de Origen Utiel-Requena ha 
presentado sus vinos seleccionados para el año 
nuevo, escogidos mediante cata a ciegas por el panel 
de la DOUR. Esta vez, el “blind tasting” ha contado con 
una invitada especial, Manuela Romeralo, sumiller, 
asesora y formadora de restauración. 

En la última reunión anual del pleno del Consejo 
Regulador, tuvo lugar la entrega de estos galardones 
para las categorías de Blanco y Rosado de Bobal 
Utiel-Requena. Acudieron a recoger este premio los 
representantes de Bodegas Utielanas y de Bodegas 
Coviñas.

Los vinos seleccionados serán destacados 
protagonistas en todas las iniciativas de promoción 
y difusión dirigidas por el Consejo Regulador a lo largo del año, presentándose con orgullo en una 
amplia variedad de eventos, abarcando las acciones propias, donde destaca la singularidad de la 
Denominación de Origen, como en eventos externos, tales como catas, ferias, foros, cursos y jornadas, 
consolidando la presencia y prestigio en la escena vitivinícola nacional e internacional.

MANUELA ROMERALO

En la cata de este año, el Consejo Regulador ha contado con una invitada de lujo, 
la sumiller Manuela Romeralo, que viene colaborando e impartiendo formación 
en la DO Utiel-Requena desde hace más de una década.

Tras su participación, destacaba de los vinos blancos, especialmente los más 
jóvenes, que presentaban “una acidez marcada, dando lugar a vinos con una 
notable frescura, y una boca ligera y vertical”. A la vez, había otros vinos de otras 
añadas donde “el paso por barrica o crianza sobre sus lías aportaban complejidad, 
más cuerpo, estructura y peso en boca”.

Además, “sobre los vinos rosados destacar la existencia de dos estilos bien 
definidos, uno más tradicional más intenso de color, y otro de tonos rosas pálidos, 
pero no por ello con menos solidez y complejidad. Los rosados de la DO Utiel-
Requena tienen un profundo arraigo, destacan por una calidad elevada y son 
vinos muy gastronómicos, en sus dos vertientes pudiendo convivir perfectamente, 
permitiendo así ampliar nuestra oferta al consumidor  final”.

LOS ESTUDIANTES DE LA UV SE FORMAN CON LOS VINOS DE LA DO UTIEL-REQUENA
Los estudiantes del Grado de Ciencias Gastronómicas de la Universidad de Valencia han llevado a cabo 
una visita muy especial a la sede del Consejo Regulador de la Denominación de Origen. Motivados 
por su formación gastronómica y enológica, estos futuros profesionales han tenido la oportunidad de 
conocer, de primera mano, todo lo relacionado con los Vinos Utiel Requena.

Durante el transcurso de la jornada, los estudiantes han conocido, gracias a los técnicos del Consejo, 
la historia de la Denominación de Origen Utiel Requena y la importancia de su privilegiada ubicación 
geográfica, que aporta autenticidad a nuestros vinos.

Además, han podido adentrarse en el proceso de elaboración, así como a realizar una cata sensorial 
de los vinos seleccionados de la DO Utiel Requena, valorando las características organolépticas de 
calidad de nuestra variedad autóctona, resultado de una cuidadosa combinación entre el clima, suelo 
y la labor vitivinícola, que ha llevado a esta región a ser reconocida mundialmente por su excelencia.

Además de descubrir la influencia del terruño en la expresión de los vinos Utiel-Requena, los estudiantes 
han aprendido a identificar los diferentes aromas, sabores y texturas que los caracteriza.

Pero más allá de la pura experiencia sensorial, esta visita ha abierto un nuevo mundo de posibilidades 
para los estudiantes. Han comprendido la importancia de la labor del Consejo Regulador en la 
promoción y protección de la calidad de los Vinos Utiel Requena, así como en la difusión de su riqueza 
y valor cultural.

Los estudiantes del Grado de Ciencias Gastronómicas de la UV se han mostrado entusiasmados 
y agradecidos, ya que se les ha brindado una experiencia enriquecedora que complementa sus 
conocimientos teóricos. Han podido apreciar la pasión y dedicación de los profesionales del sector 
vitivinícola y han descubierto nuevas puertas abiertas hacia su futuro profesional.




